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В воскресенье вечером в Орловской 
области завершились выборы губерна-
тора Клычкова. Именно так. Посколь-
ку задолго до трехдневного голосова-
ния всем в регионе было известно, кто 
станет губернатором. А депутат облсо-
вета Руслан Перелыгин даже попытался 
спрогнозировать результаты голосова-
ния в процентах: сколько получит Клыч-
ков и сколько – его так называемые оп-
поненты. И почти угадал. Ошибся на са-
мую малость. 

Итак, по прогнозу Перелыгина (о нем 
«ОС-плюс» писала в прошлом номере в 
статье «Руслан Перелыгин: «Я голосую 
за всех»), Клычков мог набрать 86,7% го-
лосов избирателей, а Владислав Числов 
(ЛДПР) и Светлана Ковалева («Новые лю-
ди») – по 6-6,5%. 

По данным Центризбиркома, после 
обработки 100% бюллетеней, как гово-
рили в советские времена спортивные 
комментаторы, с большим отрывом на 
выборах губернатора Орловской обла-
сти победил коммунист Андрей Клыч-
ков, набравший 82,09% голосов. «Сере-
бро» досталось «птенцу Жириновско-
го» Владиславу Числову – 8,37%, «брон-
за» - представительнице «Новых людей» 
Светлане Ковалевой, набравшей 7,17% 
голосов.

Все обитатели этого пьедестала оста-
лись довольны. Клычков – понятно по-
чему, а у Числова и Ковалевой нашлись 
свои резоны для радости, о которых 
они рассказали журналистам портала 
«ОрелТаймс».

– Нарушений фактически не выявле-
но. Выборы в Орловской области прош-
ли в рамках консенсуса между кандидата-
ми. Но, в отличие от своих оппонентов, мы 
не дистанцировались от партии, и это дало 
результат! – заявил Числов в коммента-
рии «ОрелТаймс», и с ним не поспоришь: 
консенсус между соперниками был до-
стигнут такой, что оппоненты действую-
щего губернатора во время дебатов не за-
давали Клычкову острых вопросов и да-
же не прислали на избирательные участ-
ки своих наблюдателей. 

https://oreltimes.ru/news/vybory2023/
vybory-v-ramkah-konsensusa-mezhdu-
kandidatami-chislov-dovolen-rekordami-
ldpr-na-orlovshhine/ 

Кандидат от партии «Новые люди» 
Светлана Ковалёва тоже призналась, что 
довольна результатами выборов:

 «Я очень довольна результатом. За ме-
ня проголосовало свыше 24 тысяч орлов-
цев. Это — люди дела, люди света. В мире 
политики вообще мало женщин. Для меня 
это был бесценный опыт. Огромное спа-
сибо всем, кто меня поддержал», — сооб-
щила «ОрелТаймс» Ковалёва. 

https://oreltimes.ru/news/vybory2023/
kandidat-v-gubernatory-orlovskoj-oblasti-
svetlana-kovaljova-ja-dovolna-svoim-
rezultatom/ 

Вообще выборы в этом году, особен-
но в Орле, проходили как никогда весело 
– что называется, с песнями-гармонями, 
танцами и бубнами. Не хватало лишь цы-
ган – мэр Парахин в этот раз явно под-
вел. Но зато артисты всех мастей и жан-
ров (преимущественно из муниципаль-
ных коллективов) как могли веселили 
граждан на участках и перед ними. И не 
только. Целая плеяда персонажей высту-
пила в качестве избирателей. Губернато-
ра Орловской области выбирали едино-
рог, дракон, кот, пони, Снежная короле-
ва, Мальвина, Коломбина, Василиса, мед-
ведь, Иван Тургенев, Анна Каренина – и 
так далее и тому подобное. Однако всех 
переплюнули артисты муниципального 

театра «Русский стиль», явившиеся на 
избирательный участок в школе №22 в 
виде русских царей. Вот как сообщила 
об этом пресс-служба мэрии в группе ад-
министрации Орла ВКонтакте:

«Сегодня свой выбор за будущего Гу-
бернатора Орловской области сделали 
даже царские персоны – Александр I, 
Екатерина II, Николай II, Петр III и Петр I.

Сперва мы не поверили своим глазам, 
а потом пригляделись — да это же арти-
сты «Русского стиля»! Они пришли на из-
бирательный участок сразу после репе-
тиции спектакля, чтобы реализовать своё 
конституционное право.

Артисты при помощи «Мобильного 
избирателя» прикрепились к участку по-
ближе к Драматическому театру».

Мы, честно признаться, тоже не по-
верили своим глазам, когда увидели 
этот пост в соцсети. Мы, конечно, по-
нимаем, что в администрации Орла, ко-
торую возглавляет мэр Парахин, рабо-
тают не самые продвинутые люди, но 
почему они считают, что орловские из-
биратели настолько же глупы и неве-
жественны, что им можно, извините за 
выражение, втюхивать (по-другому и 
не назовешь), любую чушь, вот вопрос? 
Про моральную сторону этого, с по-
зволения сказать, действа, мы вообще 

молчим: наверное, в мэрии и в театре 
как-то подзабыли, что Николай II, об-
раз которого бесстыдно использовали 
на выборах губернатора-коммуниста, 
коммунистами же и был убит.

Разумеется, мы сразу же заинтересо-
вались, что это за спектакль такой репе-
тируют в «Русском стиле», где задейство-
ваны сразу четыре императора и одна 
императрица. Стали изучать репертуар. 
Есть спектакль про Ивана Грозного, но он 
на избирательный участок почему-то не 
явился. Больше никаких пьес из жизни 
царей в афише «Русского стиля» мы не 
обнаружили. Зато нашли спектакль «Дом 
сумасшедших». Комедия в двух действи-
ях. Конечно, среди действующих лиц 
русских царей там тоже нет, но назва-
ние вполне подходящее…

Кстати, в комментариях к многочис-
ленным постам в группе администрации 
Орла, расписывающим, кто в каком об-
личье выбирал губернатора, орловча-
не не стеснялись в определениях про-
исходящего. Приведем лишь несколько 
примеров:

Вы серьезно считаете классной иде-
ей превращать выборы в цирковое 
представление?

Крыша поехала …
Театр абсурда.
Цирк какой-то устроили.
Андерсена и выберут.
Выборы в фарс превратили.
Клоунада.
Маразм крепчает......
Еще бы стриптизерш пригласили. Для 

поднятия массовости.
Ну, а самый меткий, на наш взгляд, 

комментарий оставил один из пользо-
вателей под постом, в котором расска-
зывается, что директор городского цен-
тра культуры Елена Майорова «приме-
рила на себя образ Анны Карениной, а 
её сотрудники на пару дней стали Мэ-
ри Поппинс, Принцессой, Царевичем, 
Медведем-победителем и Снежной 
королевой».

Комментарий уместился в два слова: 
«Главврача выбирали?»

ТГ-КАнАл «ВыбОРы В ОРле»
В городе Орле поставлен рекорд, 

даже два: на избирательном участке  
№ 740 (расположен на территории Ор-
ловской психиатрической больницы 
специального типа с интенсивным на-
блюдением) проголосовало 452 изби-
рателя (100%).

При этом 407 психически больных 
избирателей (90,04%) решительно под-
держали Андрея Клычкова, 22 (4,87%) 
проголосовали за Светлану Ковалёву, 
21 (4,65%) за Владислава Числова.

2 избирателя испортили бюллетень.
Это самый высокий уровень под-

держки Клычкова на территории го-
рода Орла.

https://t.me/orelvibor/82 
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Выборы, Выборы – 
кандидаты… счастлиВы

В Тему

Консенсусы, вестимо, впереди                                                                                                                           
Всех прочих измышлений кандидатов.                                                                              
И стоит ли на выборы ходить                                                                                                                      
В Орле, на предрешения богатом?                                                                                                              
Всем нравится вкруг Красного моста                                                                                                    
Годами нарезать километровки,                                                                                                                                  
И что все воры на своих местах,                     
Не терпящие переоблицовки.
По кухням, ясен пень, другой расклад:
           маршрутки, дровосеки, тротуары
И долгострои, и разбег зарплат                                                                                                               
Меж тех, кто пашет, и кто впущен 
   в бары.

   Клава Шифер                                  



Заслуженный учитель России Федор Кор-
ниловский на прошлой неделе вновь побывал 
в приемной Президента Российской Федера-
ции и передал очередное обращение, касаю-
щееся финансовых нарушений в орловских 
детских школах искусств. Об этом Корнилов-
ский рассказал в видеоролике, опубликован-
ном на его странице ВКонтакте.

https://vk.com/kfm45?z=video4899200
25_456239026%2Ffe241e067089b53715%2F
pl_wall_489920025 

- Сегодняшний мой приезд в Москву и об-
ращение в приемную Президента Российской 
Федерации, так же, как и 9 декабря 2022 года, 
обусловлен тем, что не прекращаются хище-
ния бюджетных средств в учреждениях допол-
нительного образования, подведомственных 
управлению культуры администрации города 
Орла, где работодателем выступает мэр города 
Орла Парахин, - рассказал Федор Корнилов-
ский. По словам Корниловского, на сегодняш-
ний день  ущерб, нанесенный действиями быв-
ших и нынешних руководителей орловских 
школ искусств бюджету города, измеряется 
суммой в 35 миллионов рублей.

Так, например, за три последних года толь-
ко в детской школе искусств имени Глинки 
были выявлены нарушения при расходовании 
бюджетных средств на общую сумму более 10 
миллионов рублей. 

В июле нынешнего года КСП города Орла 
опубликовала результаты проверки эффек-
тивности и целевого расходования субсидий 
на выполнение муниципального задания и на 
оказание муниципальных услуг, а также иные 
цели, выделенных этой школе, в 2022-2023 го-
дах. Заметим, в феврале 2022 года Федор Кор-
ниловский подавал в аттестационную комис-
сию управления культуры документы для уча-
стия в конкурсе на замещение вакантной на 
тот момент должности директора школы име-
ни Глинки. Кроме него на эту должность пре-
тендовали еще два кандидата, в том числе и 
А. Л-н, который в итоге и возглавил школу в 
марте 2022 года. При этом, как разъяснила 

Корниловскому первый заместитель мэра 
Ирина Проваленкова, отказ в его трудоустрой-
стве на должность директора школы был обу-
словлен тем, что гражданин Л-н обладает де-
ловыми качествами, более соответствующи-
ми задачам работодателя, нежели качества 
Корниловского.

Что это за качества, можно узнать из ин-
формации КСП, опубликованной на офици-
альном сайте палаты. 

Как выяснилось в ходе проверки, в 2022 го-
ду школа искусств имени Глинки не выполни-
ла муниципальное задание по четырем про-
граммным показателям: духовые и ударные 
инструменты, струнные инструменты, народ-
ные инструменты. Соответственно, и часть 
субсидии на выполнение этого самого зада-
ния в сумме 2 миллиона 644,9 тысячи рублей 
должна была остаться неизрасходованной – 
ее следовало вернуть в бюджет Орла. Тем не 
менее этого сделано не было. Куда ушли день-
ги, остается только гадать. Но вот что констати-
рует КСП: мало того, что управление культуры 
на уменьшило размер субсидии на указанную 
сумму, так учредитель еще необоснованно за-
ключил дополнительные соглашения, увели-
чивающие ее размер, и излишне перечислил 
школе 373 тысячи рублей. 

С другой стороны, КСП выявила неправо-
мерное расходование средств субсидии в сум-
ме 1 миллион 411,8 тысячи рублей, которые 
ушли не на выполнение муниципального за-
дания, а на оплату штрафов и пеней, а также на 

выплаты стимулирующего характера, назна-
ченные с нарушением действующего законо-
дательства. Что конкретно это за выплаты, на 
сайте КСП не указано. Но, как сообщил «ОС-
плюс» Федор Корниловский, они действитель-
но имели место быть. 

Так, став директором школы, гражданин 
Л-н назначил свою очень близкую родствен-
ницу руководить платными группами школы 
искусств с правом набора учащихся, подбора 
педагогических кадров, начисления зарплат и 
премий. Очевидно, гражданка Л-на настоль-
ко хорошо руководила «коммерческим отде-
лом», что гражданин Л-н решил премировать 
«родного человечка» - опять же за счет бюд-
жетных средств. Для этого директор предста-
вил в администрацию города протокол засе-
дания педагогического совета, хотя, по Поло-
жению о выдвижении на получение премии, 
должен был представить протокол общего со-
брания. Тем не менее гражданке Л-ной выпи-
сали премию в 50 тысяч рублей…

Как сообщил Федор Корниловский, по фак-
там назначения Л-ной на руководящую долж-
ность, ее премирования, как и по другим фак-
там возможной противоправной деятельности 
директора в ОЭБиПК УМВД по г. Орлу прово-
дятся доследственные проверки. В полицию и 
прокуратуру передана и информация КСП го-
рода Орла. 

Кстати, через месяц после официальной пу-
бликации материалов проверки КСП Федор 
Корниловский побывал на приеме у мэра Па-
рахина. По его словам, в ответ на все доводы 
заслуженного учителя о том, что мэр, мягко го-
воря, неправильно подбирает руководящие ка-
дры для школ искусств, Парахин твердил, что 
Корниловскому отказали в назначении впол-
не законно.

Что и заставило его вновь обратиться в при-
емную президента. 

- Я надеюсь, что мне помогут отстоять госу-
дарственные, общественные интересы, - гово-
рит Федор Михайлович Корниловский.

– Парахин насаждает сегодня в городе 
Орле в заведения культуры и искусств людей, 

которые не способны руководить этими учеб-
ными заведениями, а способны только нано-
сить ущерб, - считает Корниловский, и с ним 
трудно спорить. 

Но… как справедливо замечает в своем те-
леграм-канале журналист и экс-депутат облсо-
вета Валентина Остроушко, «ну как мэр Пара-
хин может снимать с должностей тех, в отно-
шении кого есть данные о хищении миллиона-
двух или полумиллиона, если он сам проходит 
по делу о нанесении ущерба бюджету Орлов-
ского района? И ещё какого: по данным опять 
же общественников, это 14 млн, а по данным 
следкома - 1,7 млн (вначале в документах след-
ственного комитета тоже была цифра 14 млн)... 
Вообще-то выявленный аудиторами КСП  и 
КРО г. Орла ущерб бюджетам школ искусств и 
учреждениям культуры Орла в настоящее вре-
мя достиг 35 миллионов рублей. Но мэрия Ор-
ла держится за тех, кто допустил столь значи-
мые расхищения, как за соломинку. Они чьи-
то родственники, знакомые, друзья...

Но Фёдор Михайлович Корниловский не 
сдаётся. 

Он проходит судебные инстанции и пишет 
письмо губернатору, предлагая ему стать по-
средником между мэром - работодателем, на 
самом деле работоотказателем, и  собой - бор-
цом с коррупцией Корниловским...

И, как вы думаете, кого выберет 
губернатор? 

Корниловского? Наш губернатор Клычков, 
который так и не отстранил Парахина от долж-
ности при реальных уголовных делах? 

Да эти борцы с коррупцией ему как... Ну в 
общем вы сами знаете...», - пишет Валентина 
Остроушко. 

https://t.me/pravdavorle 
Поэтому и надежда у Корниловского сей-

час – только на Москву, на администрацию 
президента:

- Я надеюсь, что мне помогут отстоять госу-
дарственные, общественные интересы, - гово-
рит Федор Михайлович Корниловский.

И нам тоже хотелось бы надеяться, что по-
могут. Очень хотелось бы… 
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Федор КОРНИЛОВСКИЙ

Кто для мэра-работодателя ценен?
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«Аргументы недели»: действия орловского депутАтА Андрея митинА были 
недобросовестными и нерАзумными, с признАкАми коррупции

Егор КАГАРЛИНСКИЙ

Контрольно-счётная палата города Ор-
ла ещё в декабре прошлого года уведомила 
прокуратуру, УФСБ и УМВД по Орловской 
области  о том, что бывший депутат Орлов-
ского областного Совета народных депута-
тов Андрей Митин, в 2020-2021 годах работав-
ший директором муниципального унитар-
ного предприятия г. Орла «Трамвайно-трол-
лейбусное предприятие» (далее МУП «ТТП»), 
действовал «недобросовестно и неразум-
но», его действия «противоречили интере-
сам предприятия», имели «признаки прояв-
ления коррупции» и принесли многомилли-
онный ущерб бюджету. Прошло девять меся-
цев. Уголовное дело в отношении Митина не 
возбуждено, а сам он, как рассказывают све-
дущие люди, месяцами отдыхает в якобы по 
случаю приобретённой после увольнения с 
муниципальной службы гостинице в крым-
ской Оленёвке, приезжая в Орёл лишь для 
нечастых встреч со следователями и посеще-
ния концертов вместе с губернатором Андре-
ем Клычковым и председателем Орловского 
областного Совета народных депутатов Лео-
нидом Музалевским.

На мысль об организации собственно-
го расследования деятельности экс-депутата 
Андрея Николаевича Митина нас натолкнуло 
не только изучение материалов контрольного 
мероприятия КСП Орла, призванного опре-
делить, насколько эффективно работало МУП 
«ТТП» в 2020-2022 годах, но и августовская бе-
седа орловских депутатов, общественников и 
руководителей СМИ с руководителем След-
ственного управления Следственного коми-
тета Российской Федерации по Орловской об-
ласти Петром Юдиным и его подчинёнными.

В ходе той встречи полковник Константин 
Баранов, руководитель второго отдела по рас-
следованию особо важных дел, и полковник 
Пётр Юдин, руководитель управления, в два 
голоса рассказывали о том, что они оператив-
но (с сентября 2022 по август 2023 года) рассле-
довали уголовное дело, возбуждённое в отно-
шении Андрея Молодчинина, экс-директора 
МУП «ТТП», который совместно с предприни-
мателем Терёшиным причинил МУП «ТТП» г. 
Орла ущерб в сумме 270 тысяч рублей. О ходе 
данного расследования было даже доложено в 
центральный аппарат СК России.

Сейчас дело уже в суде, и Молодчинина 
вместе с предпринимателем Терёшиным ждёт 
суровое наказание за похищенные из бюдже-
та 270 тысяч. Но так ли велики и значимы до-
стижения СУ СК России по Орловской обла-
сти в расследовании противоправной деятель-
ности директоров МУП «ТТП»? Ведь работ-
ники МУП «ТТП», депутаты, журналисты не 
могли достучаться до них три года!!!

Руководители Следственного управления 
не проявляли никакой заметной активности в 
отношении директоров «ТТП» Митина и Мо-
лодчинина до тех пор, пока год назад Предсе-
датель СК России Александр Бастрыкин лич-
но не рассмотрел видеообращения сотрудни-
ков этого МУПа, письменные обращения ор-
ловских депутатов и публикации СМИ и не 
взял ситуацию под свой контроль.

Когда в сентябре прошлого года на пред-
приятие наведался заместитель прокурора 
Орловской области Сергей Панкратов и про-
изошло задержание Молодчинина, этим ви-
зит не ограничился. Появилось ещё два уго-
ловных дела по ч. 3 ст. 160 УК РФ (присвоение 
или растрата), причём один эпизод был связан 
с оформлением на работу и начислением зар-
платы человеку, который реально не работал.

О расследовании этих эпизодов руково-
дители СУ СК России по Орловской области 
предпочли не упоминать вообще. Кроме того, 
мимо них по какой-то причине прошло ука-
занное в прокурорском постановлении тре-
бование дать правовую оценку деятельности 

директора МУП «ТТП» Андрея Митина, в пе-
риод работы которого предприятию были, в 
том числе и по его вине, причинены убытки не 
в 270 тысяч, а в сотни миллионов рублей. И это 
фактическое игнорирование прокурорского 
постановления – не просто действия «вопре-
ки интересам службы», а попытка прикрыть 
совершённые противоправные действия ав-
торитетом Следственного комитета России.

Но вернёмся к состоявшейся 9 августа 2023 
года встрече в СУ СК России по Орловской об-
ласти. Для понимания ситуации с расследо-
ванием (а точнее, «нерасследованием») дея-
тельности экс-депутата и экс-директора МУП 
«ТТП» Андрея Митина приведём цитату из 
стенограммы беседы. Действующие лица – 
руководители СУ СК России по Орловской 
области Константин Баранов и Пётр Юдин, 
а также депутат Орловского областного Со-
вета народных депутатов, председатель про-
фильного комитета облсовета по градострои-
тельной деятельности и транспорту Виталий 
Рыбаков.

БАРАНОВ: Там два дела. По Молодчинину? 
А есть по автобусу?

РЫБАКОВ: Есть Молодчинин, и есть 
Митин.

ЮДИН: По Молодчинину ещё раз повто-
ряю. Дело закончено. Второй Терёшин был? 
Терёшин полностью ознакомился с материа-
лами, там восемь томов. А Молодчинин – че-
тыре тома. В ближайшее время, думаю, поне-
дельник-вторник, мы уже направим прокуро-
ру для утверждения и направления дела в суд. 
Это по Молодчинину. По автобусам. У нас де-
ло у Кибалиной? Прокомментируй.

БАРАНОВ: Дело расследуется, ещё в произ-
водстве. Провели большой объём следствен-
ных действий. Решение пока не приняли. Ещё 
есть с чем работать, занимаемся по этому делу.

РЫБАКОВ: Перспективы есть?
БАРАНОВ: У любого дела есть перспективы.
РЫБАКОВ: Пётр Иванович, я хочу заме-

тить, под видеопротокол, что Молодчинину 
инкриминируют сколько? 270 тысяч? Ува-
жаемый товарищ полковник, это копейки по 
сравнению с тем, что наработал бывший де-
путат областного совета Митин Андрей Нико-
лаевич. У него были все те же эпизоды проти-
воправных действий, которые совершал Мо-
лодчинин. Если сейчас посмотреть акты КСП 
и сделать доследственную проверку, у вас бу-
дет несколько десятков миллионов прямых хи-
щений из муниципального предприятия. Поэ-
тому Молодчинин со своими 270 тысячами вы-
глядит очень смешно. Я писал заявление, СМИ 
писали по Митину Андрею Николаевичу. Где, 
как говорил президент, посадки, где рассле-
дования? Митин только по подобным эпизо-
дам накопал больше 10 млн. Это я знаю, и КСП 
проверяла. И сейчас поднять эти материалы – 
смело можно возбуждать уголовное дело. А вы 
сейчас возбудили против Молодчинина о 270 
тысячах, и всё. А там сколько украдено? Боль-
ше 200 млн рублей злоупотреблений.

В начале этого года был опубликован акт 
проверки КСП, у вас он должен быть. После 
того как этот акт был опубликован, рабочая 
группа депутатов городского совета просто 
развела руками и сказала, что как-либо вос-
станавливать работу ТТП не представляется 
возможным до тех пор, пока не будут разре-
шены поставленные в акте вопросы, а там 28 
страниц и 40 эпизодов, с моей точки зрения, 
как минимум десять составов там можно най-
ти спокойно. Поэтому я бы вам рекомендовал 
изучить этот акт, он есть в открытом доступе, 
можете запросить у администрации.

ЮДИН: Называется акт проверки чего?
РЫБАКОВ: КСП. Контрольно-счётной 

палаты.
ЮДИН: От какого числа?
РЫБАКОВ: В начале года он вышел. Ес-

ли мы вам предоставим, Константин Влади-
мирович скажет, что это нелегитимный акт, 
и мы будем требовать, чтобы следователь 
затребовал.

БАРАНОВ: Этот акт есть в нашем деле, и мы 
этот акт проверяем.

РЫБАКОВ: О, это отлично.

Так вот, уголовные дела вроде бы и есть, 
проверки вроде бы идут, даже материалы про-
верки КСП г. Орла также имеются, предписа-
ние областной прокуратуры о проверке дея-
тельности Андрея Митина на посту директора 
МУП «ТТП» также есть, даже распоряжение 
Александра Бастрыкина есть, а уголовного де-
ла в отношении экс-депутата нет и – судя по 
нынешним темпам проверок – не предвидит-
ся. Поэтому мы решили, основываясь на доку-
ментах, изучить то, как нарушалось действую-
щее законодательство в МУП «ТТП» с марта 
2020-го по апрель 2021 года…

КАК «хОзяИН ВЫГОНКИ» СТАЛ 
ДЕПУТАТОМ - «хОзяИНОМ ТТП»
22 марта 2020 года с подачи Леонида Семё-

новича Музалевского МУП «ТТП» г. Орла воз-
главил верный соратник спикера и член пре-
зидиума регионального политсовета «Единой 
России» депутат облсовета Андрей Митин. 
Возглавил со скандалом – у него не оказалось 
ни профильного образования, ни необходи-
мого для такой должности профессионально-
го стажа.

Слева Андрей Митин, справа – Лео-
нид Музалевский

Уже через месяц после того, как пост ди-
ректора покинул Юрий Гордюшин, профес-
сионал-транспортник, а его сменил Андрей 
Митин, бывший многолетний директор МУП 
«ТТП» Александр Коровин так охарактеризо-
вал ситуацию: «Сейчас мы видим, что с поста 
руководителя убрали человека, который име-
ет стаж и опыт. А человек, который сейчас за-
нимает эту должность, не имеет никакого пра-
ва ее занимать, так как не имеет ни того, ни 
другого»… Дело идет на развал общественно-
го транспорта». 

И депутаты, и журналисты тогда часто при-
поминали Митину самозахват земли его се-
мейной фирмой ООО «МАН» (Митин Андрей 
Николаевич), который транспортная проку-
ратура выявила только через много лет, за не-
сколько дней до того, как он сложил депутат-
ские полномочия. Общеизвестным фактом 
было и фиаско Митина на посту руководителя 
другого муниципального транспортного пред-
приятия – ПАТП-1, которое он, также с пода-
чи Леонида Музалевского, председателя Ор-
ловского областного Совета народных депу-
татов, возглавил 13 февраля 2017 года. 

Ныне покойный орловский журналист Ге-
оргий Саркисян писал в те дни: «Депутат об-
лсовета, получивший свой мандат сомнитель-
ным образом (это другая околокриминальная 
история), именуемый в определённых кругах 
как «бандит из 90-х, теневой «Хозяин» Выгон-
ки», неожиданно оказался начальником авто-
бусного предприятия МУП ПАТП-1. И надо 
ли говорить, что за назначением Митина тор-
чат усы подельника оного по облсовету – его 
председателя Леонида Музалевского, кото-
рого молва также причисляет к бандитскому 
сословию с погонялой «Музоль». Цель назна-
чения Митина – доведение до банкротства 
предприятия с довольно большим ликвидным 
имуществом – в частности земельным участ-
ком. Благо все условия для этого имеются: ны-
нешнее предбанкротное состояние предприя-
тия, плюс приобретаемые по велению началь-
ства в лизинг 75 автобусов за 160 миллионов 
рублей.

Ясен пень, что ПАТП-1 не справится с 
этим свалившимся на него счастьем и будет 

обанкрочено. Слухи об изгнании Александра 
Коровина с должности директора МУП «ТТП» 
скорее всего воплотятся в жизнь и обанкро-
ченное ПАТП-1 со своим хозяйством переме-
стится на площадку ТТП, освободив таким об-
разом землю автобусного парка, которая и уй-
дёт «правильному пацану» сотоварищи Муза-
левскому за правильную цену. Благо опыт по 
уводу из госсобственности одного транспорт-
ного предприятия – автоколонны 1141 у Му-
залевского уж имеется». 

Митинг в Орле с требованием к пред-
седателю Орловского облсовета Муза-
левскому вернуть «Автоколонну-1141» 
в госсобственность

Георгий Саркисян, писавший эти строки 20 
февраля 2017 года, оказался провидцем. Про-
работав на должности директора ПАТП-1 до 
26 апреля, то есть чуть более двух месяцев, 
Митин уволился, а предприятие постепенно 
обанкротилось. Как и предполагал Саркисян, 
Александра Коровина изгнали с поста дирек-
тора МУП «ТТП», а автобусы переместили 
на его территорию. А увод из госсобственно-
сти «Автоколонны-1141» Леонидом Музалев-
ским так надлежащим образом и не расследо-
ван, хотя все основания для этого имелись уже 
несколько лет назад, когда в Орле проходили 
многолюдные митинги с требованием вер-
нуть «Автоколонну-1141» в государственную 
собственность. 

Кстати, трюк с взятием в лизинг автобусов 
без обеспечения лизинговых платежей и га-
рантийного ремонта Андрей Митин провер-
нул уже в должности директора МУП «ТТП». 
В акте, составленном КСП г. Орла по итогам 
контрольного мероприятия, так и говорится: 
«Генеральный директор МУП «ТТП» Митин 
А.Н. при заключении договоров лизинга… дей-
ствовал недобросовестно и неразумно, так как 
финансово-экономическое состояние пред-
приятия не позволяло оплачивать ежемесяч-
ные лизинговые платежи, а также поддержи-
вать новую технику в рабочем, технически ис-
правном состоянии, проходя периодическое 
техническое обслуживание на авторизован-
ных продавцом станциях технического обслу-
живания». В результате упущенная выгода и 
неэффективные расходы МУП «ТТП» соста-
вили почти 20 миллионов рублей.

При Митине начались активные махина-
ции с неоприходованием металлолома от спи-
санных транспортных средств, с отсутстви-
ем учёта и контроля за использованием вы-
свобождающихся запчастей. В акте КСП г. 
Орла говорится: «Подписание документов о 
приёмке фактически отсутствующих авто-
бусов, неполное оприходование металлоло-
ма, отсутствие учёта возможных к дальней-
шему использованию узлов и агрегатов, об-
разовавшихся при списании транспортных 
средств, свидетельствует о признаках прояв-
ления коррупции, так как позволяет ответ-
ственным должностным лицам МУП «ТТП» 
бесконтрольно использовать и распоряжать-
ся фактически неучтённым муниципальным 
имуществом, в том числе металлоломом, за-
пасными частями от транспортных средств и 
пр., что причиняет ущерб предприятию».

Интересный факт: экс-директора Андрея 
Молодчинина судят сейчас за 270 тысяч ру-
блей, которые он из бюджета выплатил пред-
принимателю Терёшину за фактически не 
выполненные работы. А вот экс-директора 
Андрея Митина аудиторы Контрольно-счёт-
ной палаты г. Орла уличили в том, что на 
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основании договоров купли-продажи № 1–5 
от 19 ноября 2020 года он приобрёл для МУП 
«ТТП» у некой гражданки Ш-вой Ольги Сер-
геевны четыре пассажирских автобуса и один 
фургон «Урал 420» на общую сумму в 2.226.000 
рублей. В общем, покупка недорогая, если не 
учитывать тот факт, что все транспортные 
средства оказались неисправными, в хозяй-
ственной деятельности предприятия не ис-
пользовались и стоят на территории троллей-
бусного депо. А ещё более интересный факт 
– то, что указанные транспортные средства, 
согласно ПТС, на учёт в органах ГИБДД граж-
данкой Ш-вой не ставились и ранее принад-
лежали… МУП ПАТП №1 г. Орла, то есть то-
му самому предприятию, которое обанкротил 
депутат Митин! Вывод аудиторов: «в результа-
те недобросовестных и неразумных действий 
генерального директора МУП «ТТП» Митина 
А.Н., противоречащих интересам предприя-
тия, по приобретению неисправных ТС, нуж-
давшихся в ремонте, не используемых в хо-
зяйственной деятельности, потери предпри-
ятия составили 2.226.000 рублей». И потери 
муниципального бюджета, которые «органи-
зовал» Митин, только в данном эпизоде более 
чем в восемь раз превышают сумму, за кото-
рую судят Молодчинина.

А ещё Андрей Митин незаконно и без со-
гласования с собственником регулярно за-
ключал крупные сделки (в 2020 и 2021 гг. поч-
ти на 100 миллионов рублей), заключал дого-
воры субподрядов по завышенным расцен-
кам, причём сам предмет этих субподрядов 
«не соответствовал цели создания и уставным 
видам деятельности предприятия», что также 
расценено аудиторами КСП как «недобросо-
вестные и неразумные действия».

Хочется ещё раз вспомнить, что аббревиа-
тура «ТТП» расшифровывается как «Трамвай-
но-троллейбусное предприятие». Но с неко-
торых пор по инициативе спикера областно-
го Совета народных депутатов Леонида Муза-
левского и с активной поддержкой мэра Орла 
Юрия Парахина оно стало превращаться в 
«автобусное». Три с лишним года назад ны-
нешний председатель Комитета по градостро-
ительной деятельности и транспорту Орлов-
ского облсовета Виталий Рыбаков напоминал, 
что трамваи в Орле ходят с 1898 года, а трол-
лейбусы – с 1968 года. И говорил о том, что от-
каз от самого экологичного электротранспор-
та обусловлен лишь желанием некоторых ру-
ководителей обрести сиюминутную выгоду.

После обращений жителей многих реги-
онов, в том числе Орловской области, в Гос-
думу, Председатель Государственной Думы 
Вячеслав Володин сделал следующий вывод: 
«Бездумная замена троллейбусов на автобу-
сы, маршрутки ни к чему хорошему не приве-
дет. Выбывает из рабочего состояния трамвай. 
Он, понятно, требует дополнительного вни-
мания. Но когда трамвайные маршруты со-
кращаются – это значит, остановится город 
в развитии», – подчеркнул Володин. В Орле 
же вместо полноценной «реанимации» элек-
тротранспорта мэр Орла «продавливает» при-
обретение за бюджетный счёт не троллейбу-
сов и трамваев, а дополнительных автобусов, 
что может свидетельствовать не просто о лоб-
бизме, а о преступном сговоре с целью ликви-
дации городского электротранспорта…

Основная специализация экс-депутата Ми-
тина – розничная торговля. И неудивитель-
но, что в уставе МУП «ТТП» г. Орла появи-
лись «виды деятельности – организация роз-
ничной, оптовой, коммерческой, фирменной 
торговли в части создания постоянно действу-
ющих торговых центров, магазинов, торгово-
закупочная, коммерческая, посредническая 
деятельность». Они, по словам аудиторов, «не 
соответствуют целям создания и предмету де-
ятельности предприятия». А ещё в Единый го-
сударственный реестр юридических лиц были 
внесены сведения о видах деятельности МУП 
«ТТП», которые вообще отсутствуют в уставе 
и противоречат цели его создания и предме-
ту деятельности: «строительство жилых и не-
жилых зданий, разборка и снос зданий, дея-
тельность систем обеспечения безопасности, 

деятельность по расследованию».
В свете последней фразы хочется напом-

нить, что «деятельность по расследованию» – 
это цель создания и предмет деятельности дру-
гого «предприятия» – Следственного управ-
ления Следственного комитета России по Ор-
ловской области, от которого аудиторы КСП 
ждут «привлечения к ответственности долж-
ностных лиц, виновных в нарушении действу-
ющего законодательства».

Кстати, депутат Орловского областно-
го Совета народных депутатов Андрей Ни-
колаевич Митин работал над развалом МУП 
«ТТП» не один. Ему помогали. И помогали 
коллеги-депутаты…

У трёх депУтатов ттп без денег
У Леонида Семёновича Музалевского всег-

да присутствовало обострённое чувство соци-
альной справедливости. Особенно ярко оно 
проявлялось в отношении его соратников-де-
путатов. Способы поощрения их за предан-
ность или активную работу в партии «Единая 
Россия» были разными.

Важную роль тут играл финансовый ценз. 
Некоторым кандидатам в депутаты – состо-
ятельным бизнесменам типа Сергея Кутенё-
ва – директора ООО «КЗ «Эксперт-Кабель», 
либо Юрия Котляра – директора ООО «Эко-
Транс» – крупнейшего перевозчика мусора 
– материальные составляющие были про-
сто не нужны. Их интересовали только ста-
тусность и возможность защищать интересы 
своих фирм от конкурентов, а себя от прове-
рок правоохранительных органов. Других ин-
тересовало депутатство на постоянной осно-
ве. Кого-то как трамплин для политической де-
ятельности, кого-то как средство заработать 
хорошую пенсию. Ну а третьих, тех кто рабо-
тал в партии либо помогал Музалевскому лич-
но, ждало так называемое «кормление». Суть 
его состояла в том, что заслуживавшего за вер-
ность председателю поощрения депутата об-
лсовета выдвигали либо на руководящий пост, 
как Андрея Митина, либо учреждали для него 
синекуру, то есть формальное трудоустрой-
ство без выполнения каких-то обременитель-
ных обязанностей.

Андрей Николаевич Митин через три меся-
ца работы в ТТП понял, что один депутатский 
ум хорошо, а два – лучше. А тут ещё, как гово-
рят сведущие люди, подоспела просьба от па-
трона – Леонида Семёновича Музалевского 
– устроить на работу действующего депута-
та Ирину Пашкову. Осложнялось всё тем, что 
она была по основному образованию школь-
ной учительницей английского языка и исто-
рии и к проблемам транспорта никакого от-
ношения не имела. Впрочем, отсутствие про-
фильного образования не мешало ей работать 
на полную ставку в «Орёлводоканале», при-
чём не в качестве юриста (это второе высшее 
образование), а менеджером по связям с об-
щественностью. Но 21 мая 2020 года депутат 
облсовета директор Митин подписал приказ 
о принятии депутата облсовета – менеджера 
«Водоканала» на работу на полставки помощ-
ника руководителя (то есть его лично).

Затем Андрей Митин посчитал иначе и взял 
на работу второго помощника (не депутата), а 
потом и третьего. Третьим, опять же по прось-
бе Музалевского, стал депутат Орловского об-
ластного Совета народных депутатов Андрей 
Билиенко, собиравшийся идти на второй срок. 
21 октября 2020 года депутата Билиенко при-
няли на работу в МУП «ТТП» на полную став-
ку. Забегая вперёд, скажем, что в марте 2021 
года, перед самым уходом, депутат Митин 
официально разрешил своему помощнику де-
путату Билиенко не ходить на работу, а зани-
маться «помощью» удалённо. Правда, работ-
ники ТТП утверждают, что и до этого време-
ни этого члена депутатской тройки, впрочем, 
как и Пашкову, на работе никто не видел. Но 
заработную плату, несмотря на бедственное 
положение МУП «ТТП», «удалённые помощ-
ники» получали исправно. 

Любопытно, что своё «кормление» депу-
таты всячески скрывали. Например, Андрей 
Билиенко, член фракции КПРФ, разместил в 
апреле 2021 года в газете «Красная строка» ма-
териал о своей депутатской работе: «Быть де-
путатом – непростая задача. Следить за фе-
деральной повесткой, разрабатывать законы 
для улучшения жизни орловцев, вести лич-
ные приёмы граждан, а главное – никогда не 

оставлять людей один на 
один со своими пробле-
мами… Это лишь малая 
часть депутатской рабо-
ты Андрея Билиенко, ко-
торый, к слову, трудит-
ся на этом посту безвоз-
мездно, действуя лишь 
по зову сердца». 

Действовавшему «по 
зову сердца» депутату 
облсовета Билиенко за-
пись в трудовой книжке 
«помощник руководите-
ля МУП «ТТП» не помог-
ла. Он не смог пройти в 
новый состав областно-
го Совета народных де-
путатов. А Пашкова, бу-
дучи активным функцио-
нером «Единой России», 
близким к председателю 
Орловского областного 
Совета народных депу-
татов Леониду Музалев-
скому, депутатом всё же 
стала. Нет, конечно, ког-
да Митину в апреле 2021 
года пришлось бесслав-
но покинуть свою долж-
ность, Пашкову попыта-
лись уволить по сокра-
щению штатов. Но кто 
же даст какому-то там 
муниципальному пред-
приятию, в котором она 
«трудится», как говорят, 
появляясь в среднем раз 
в квартал, уволить депу-
тата облсовета! Правда, 
позже, в связи с разгорев-
шимся скандалом вокруг 

«кормления» в двух местах, ей всё-таки при-
шлось покинуть МУП «ТТП».

Работников Трамвайно-троллейбусного 
предприятия, не знавших о системе «корм-
ления», но знавших о существовании «уда-
лённых помощников», тех самых водителей, 
слесарей, техперсонал, которым зарплату то 
задерживали, то не платили вообще, такое 
положение дел возмущало. Они активно об-
ращались и в СМИ, и к общественным органи-
зациям, и к депутатам. Те в свою очередь пере-
давали их обращения, публикации и докумен-
ты в правоохранительные органы.

Депутат Виталий Рыбаков в июле 2021 го-
да, обращаясь в УМВД, писал: «Несмотря на 
кадровые проблемы, в МУП «ТТП» г. Орла ра-
ботают три помощника, два из которых, как 
и Митин А.Н., являются действующими де-
путатами Орловского областного Совета на-
родных депутатов. При этом Пашкова И.В. и 
Билиенко А.А. не имеют профильного обра-
зования, дающего законные правовые осно-
вания занимать данные должности на данном 
предприятии».

В ноябре 2021 года старший оперуполно-
моченный ОЭБ и ПК УМВД России по г. Ор-
лу капитан Филиппов Е.С., ссылаясь на то, что 
ему не удалось получить документы из МУП 
«ТТП», отказал в возбуждении уголовного де-
ла по этому и по другим фактам. И только в 
сентябре 2022 года первые уголовные дела по 
деятельности директоров МУП «ТТП» и их 
подчинённых были возбуждены, но для это-
го понадобилось вмешательство Председате-
ля СК России Александра Бастрыкина.

Сегодня всем ясно, что хищение бюджет-
ных средств, в какой бы форме оно ни про-
водилось, это ослабление государства, в том 
числе и его оборонной составляющей. Но уго-
ловные дела в отношении спецсубъектов Ор-
ловской области, свободно распоряжавших-
ся бюджетом, в том числе мэра Орла и экс-
депутата облсовета Андрея Митина, или не 
возбуждаются, или прекращаются, или рас-
тягиваются на годы.

20 мая 2021 года на сайте Арбитражного 
суда появилась информация о том, что Феде-
ральная налоговая служба подала иск о при-
знании МУП «ТТП» банкротом. Общая кре-
диторская задолженность предприятия пре-
высила 204 миллиона рублей. И свой скром-
ный вклад в эти растраченные миллионы 
внесли три депутата Орловского областно-
го Совета народных депутатов созыва 2016-
2021 гг…

Сегодня все факты злоупотреблений, пре-
вышения служебных полномочий, растрат и 
хищений в МУП «ТТП» известны: кроме об-
ширно процитированного нами акта провер-
ки КСП г. Орла существует и большой массив 
материалов оперативно-разыскных меропри-
ятий, проведённых во время доследственных 
проверок. Вот только бывших и нынешних 
спецсубъектов-депутатов привлечь к уголов-
ной ответственности следователям СУ СК 
России по Орловской области никак не удаёт-
ся, несмотря на то, что ситуация в МУП «ТТП» 
находится на контроле центрального аппара-
та Следственного комитета России. Ждут но-
вого «окрика» Председателя СК России Алек-
сандра Ивановича Бастрыкина или передачи 
самых резонансных дел в Москву?

Кстати, о резонансных делах. В конце ав-
густа мы писали о том, что июльское прекра-
щение уголовного преследования мэра Орла 
Юрия Парахина Следственным управлени-
ем СК России по Орловской области привело 
к тому, что областной прокуратуре пришлось 
обращаться в суд.

11 сентября Заводской районный суд удов-
летворил ходатайство прокуратуры об отмене 
постановления следователя, завизированного 
руководством СУ СК РФ по региону. Поста-
новление о прекращении уголовного пресле-
дования мэра «за отсутствием состава престу-
пления» будет отменено, а уголовное дело в от-
ношении мэра Орла – возобновлено.

Источник:  https ://argumenti . ru/
society/2023/09/855149 

приказ депутата Митина о принятии на работу депута-
та пашковой
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Жители города Орла, проживающие в 
ветхом доме №19 на ул. Плещеевской, ко-
торый был признан аварийным еще де-
сять лет назад, обратились в Следствен-
ный комитет России по Орловской обла-
сти с тем, чтобы правоохранители прове-
ли проверку в отношении чиновников, 
допустивших нарушение жилищных 
прав граждан.

Суть претензий к должностным лицам 
МКУ «Жилищное управление города Ор-
ла», администрации города Орла, адми-
нистрации губернатора и правительства 
области в следующем: граждане сомнева-
ются, что миллиард рублей, выделенный 
нашему региону на расселение из при-
шедшего в негодность жилья, будет израс-
ходован эффективно. И недоумевают: ес-
ли деньги на расселение поступают, по-
чему же они до сих пор не получили при-
годные для проживания квартиры, более 
того, им не компенсировали стоимость 
жилья, несмотря на решение суда.

«Не НУЖНО Ждать 2025 гОда»
Напомним, о миллиарде рублей, выде-

ленном на расселение, не так давно рас-
трубили прогубернаторские информре-
сурсы: «Орловская область получила мил-
лиард рублей на расселение жильцов мно-
гоквартирных домов со сроком расселения 
до 2025 года. Как сообщило правительство 
Орловской области, более двух лет про-
должалась работа с федеральными струк-
турами по получению дополнительных 
средств федерального бюджета для уско-
ренного расселения многоквартирных до-
мов, признанных аварийными до 1 янва-
ря 2017 года. Речь идет о 137 многоквар-
тирных домах, включенных в областную 
адресную программу переселения граж-
дан из аварийного жилищного фонда 2019-
2025 годов.

3 августа правительством Российской 
Федерации принято решение о выделе-
нии Орловской области более 1 млрд ру-
блей сверхлимитных средств для досроч-
ного завершения программы в 2023 году. 
Таким образом, в нашем регионе почти на 
два года сократятся сроки ожидания для 
жителей, находящихся в тяжелейших жиз-
ненных условиях.

«Снова на федеральном уровне отмети-
ли работу Орловской области в реализации 
программы по переселению из аварийно-
го жилья. Перевыполняем план почти на 
30 процентов, свыше 2,2 тысячи человек 
стали новосёлами. Кроме того, ускорили 
программу переселения. Не нужно будет 
ждать 2025 года, благодаря федеральным 
средствам в размере более 1 млрд рублей, 
завершим её до конца этого года», - отме-
тил губернатор области Андрей Клычков. 
Всего в рамках этой программы будет рас-
селено 3,2 тыс. человек, 46 тыс. квадратных 
метров аварийного жилья, ликвидирован 
жилищный фонд, признанный аварийным 
до 1 января 2017 года».

Не нужно ждать 2025 года, уверяет гу-
бернатор Клычков, и жители дома №19 по 
ул. Плещеевской с этим согласны, поэтому 
в Следственный комитет они обратились 
на днях, в сентябре 2023-го.

Вот на что обратила внимание заяви-
тельница Б.: «Заключением Орловской го-
родской межведомственной комиссии о 
признании жилого помещения пригодным 
(непригодным) для постоянного прожи-
вания от 31.10.2013 г. жилой дом по адре-
су: ул. Плещеевская, 19, был признан ава-
рийным и подлежащим сносу, а переселе-
ние жильцов должно быть осуществлено 
до 30.12.2019 года». Постановлением ад-
министрации г. Орла от 2014 года дом был 
признан аварийным и подлежащим сно-
су, а переселение граждан должно было 

произойти до конца 2019 года. Впослед-
ствии срок расселения продлили.

«Решением Советского районного суда 
от 04.04.2023 с МКУ «Жилищное управле-
ние г. Орла» в мою пользу были взысканы 
денежные средства в счет выкупной цены 
за принадлежащую мне квартиру, вклю-
чая принадлежащую мне долю в праве об-
щей долевой собственности на земельный 
участок в размере свыше трех миллионов 
рублей, а также денежные средства в каче-
стве убытков, связанных с вынужденным 
переездом из жилого помещения — свы-
ше 142 тыс. рублей и денежные средства 
в качестве компенсации за непроизведён-
ный капитальный ремонт многоквартир-
ного жилого дома по адресу: ул. Плещеев-
ская, 19 — свыше 247 тыс. рублей, - указала 
гражданка Б. - Данное судебное решение 
вступило в законную силу, был выдан ис-
полнительный лист, который с заявлением 
и судебным актом был передан в УФК по 
Орловской области. До настоящего време-
ни Жилищное управление г. Орла не опла-
тило задолженность по данному исполни-
тельному листу».

Давно миновал 2019 год, подходит к кон-
цу 2023-й. Гражданка Б. и её соседи сильно 
подозревают, что из того самого условно-
го миллиарда на расселение граждан им не 
достанется ни копейки — печальный опыт 
подсказывает.

«Вступившие в законную силу судеб-
ные постановления являются обязатель-
ными для всех без исключения органов 
государственной власти, органов местно-
го самоуправления, общественных объе-
динений, должностных лиц, граждан, ор-
ганизаций и подлежат неукоснительному 
исполнению на всей территории Россий-
ской Федерации. Неисполнение судебного 
постановления, а равно иное проявление 
неуважения к суду влечет за собой ответ-
ственность, предусмотренную федераль-
ным законом, - напоминает Б. в своём за-
явлении. - Согласно письму Минфина от 
26 августа 2020 года орган, осуществляю-
щий открытие и ведение лицевых счетов 
муниципальных казенных учреждений, не 
позднее пяти рабочих дней после получе-
ния исполнительного документа направля-
ет должнику уведомление о его поступле-
нии и дате его приёма к исполнению с при-
ложением копии судебного акта и заявле-
ния взыскателя. Должник в течение десяти 
рабочих дней со дня получения уведомле-
ния представляет в органы платёжное по-
ручение на перечисление средств в разме-
ре полного либо частичного исполнения 
исполнительного документа».

И далее: «При неисполнении должни-
ком в течение трех месяцев со дня посту-
пления исполнительного документа в ор-
ган, а также при нарушении должником 
сроков выплат данный орган приостанав-
ливает до момента устранения нарушения 
осуществление операций по расходова-
нию средств на всех лицевых счетах долж-
ника, включая лицевые счета его структур-
ных подразделений, открытые в данном 
органе. Учитывая факт выделения Орлов-
ской области 1 миллиарда рублей для рас-
селения граждан из аварийного и ветхого 
фонда, учитывая обязательность к испол-
нению всех вынесенных решений суда, 
на законодательном уровне предусмотре-
на уголовная ответственность за злостное 
неисполнение решения суда, выделенные 
денежные средства в размере 1 миллиар-
да по непонятным для меня причинам до 
настоящего времени не были доведены до 
МКУ «Жилищное управление г. Орла».

Заявительнице сообщили, что расчет-
ный счет МКУ «Жилищное управление 
г. Орла» заблокирован в связи с отсут-
ствием денежных средств на счёте. По её 

предположению, лимит выделенного мил-
лиарда до настоящего времени не израсхо-
дован, в связи с чем «расчетный счёт МКУ 
«Жилищное управление г. Орла» может 
быть заблокирован только по одной при-
чине — в связи с нецелевым расходова-
нием бюджетных средств. Есть основа-
ние полагать, что должностные лица МКУ 
«Жилищное управление г. Орла» своев-
ременно не подают заявку на выделение 
денежных средств с целью расселения из 
аварийного дома». 

К чему ведет бездействие должност-
ных лиц МКУ «Жилищное управление г. 
Орла», администрации г. Орла, админи-
страции губернатора и правительства Ор-
ловской области? По мнению жительни-
цы г. Орла Б., это препятствует расселе-
нию граждан из аварийных жилых домов, 
что создает угрозу жизни и здоровью про-
живающих в аварийных домах лиц, вклю-
чая малолетних детей. Также собственни-
кам квартир в аварийных домах причинён 
ущерб, поскольку за последние несколько 
месяцев произошёл существенный рост 
цен на жильё, и теперь многим гражда-
нам придётся брать кредиты для покупки 
квартир.

Заявительница просит СУ СК провести 
проверку на предмет возможного злоупо-
требления должностными полномочиями 
ответственных лиц.

По нашей информации, в СУ СК по Ор-
ловской области передано как минимум 
еще одно заявление такого же характера 
от жительницы дома №19 по ул. Плещеев-
ской гражданки Ц.

О «НеРазУМНых» чИНОвНИКах
Между тем по результатам проверки 

КСП города Орла стало известно, что не-
безызвестное МКУ «Жилищное управле-
ние г. Орла» не так давно приобрело в му-
ниципальную собственность для рассе-
ления муниципальной квартиры площа-
дью 58,3 кв. метра на Карачевском шоссе 
квартиру на ул. Раздольной площадью 70,8 
кв. метра, что на 12,4 кв. метра превышает 
площадь жилого помещения, подлежаще-
го расселению.

 Неправомерное расходование бюджет-
ных средств на оплату завышенной площа-
ди жилого помещения в данном случае со-
ставляет 1 миллион 62,5 тысячи рублей. 

Необоснованное завышение стоимо-
сти квартиры, приобретаемой для пере-
селения конкретной квартиры меньшей 
площадью, содержит признаки проявле-
ния коррупции, делает вывод КСП.

То есть кто-то годами не может добиться 
ни переселения, ни компенсации стоимо-
сти жилья, а кто-то может без проблем пе-
реехать в квартиру большей площади? Чем 
обоснована такая «щедрость» со стороны 
чиновников администрации города Орла?

Цена муниципального контракта и при-
обретенной квартиры составляет 6 милли-
онов 35 тысяч рублей, то есть 85 тыс. ру-
блей за квадратный метр, и завышена по 
отношению к среднерыночной цене двух-
комнатных квартир на вторичном рынке 
жилья в Северном районе г. Орла (74 тыс. 
791,75 рубля за кв. метр) на 722,74 тысячи 
рублей. Равнозначная квартира в том же 
доме с общей площадью 72,5 кв. м стоит 
5 миллионов 350 тысяч рублей, что на 668 
тысяч рублей ниже цены приобретенной 
МКУ ЖУ квартиры по данному муници-
пальному контракту.

Таким образом, бюджетные средства 
в сумме 6 018 тыс. рублей, выделенные в 
рамках областной адресной программы 
«Переселение граждан, проживающих на 
территории Орловской области, из ава-
рийного жилого фонда на 2019-2025 годы», 
использовались неэффективно.

А далее КСП косвенно объясняет от-
сутствие реального финансирования про-
граммы: «На момент проведения кон-
трольного мероприятия лимиты бюджет-
ных обязательств на приобретение жилья 
для расселения в рамках реализации про-
граммы переселения граждан на 2022 год 
и плановый период 2023 и 2024 гг. доведе-
ны до учреждения. Однако соглашение о 
предоставлении субсидий из областного 
бюджета бюджету муниципального обра-
зования «Город Орел» на 2023 год не под-
писано, в связи с чем отсутствует реаль-
ное финансирование мероприятий данной 
программы, и существует риск нарушения 
сроков оплаты приобретаемых жилых по-
мещений и, соответственно, привлечения 
к материальной ответственности. Несмо-
тря на это, МКУ ЖУ, обладая данной ин-
формацией, заключало муниципальные 
контракты на приобретение жилья в рам-
ках данной программы».

В связи с несвоевременной оплатой 
по контрактам в учреждение поступило 
шесть претензий от поставщиков, в том 
числе и собственницы квартиры в Север-
ном районе, на общую сумму 401,38 тыс. 
рублей с требованиями об оплате заклю-
ченных контрактов и неустоек.

«Таким образом, недобросовестные и 
неразумные действия должностных лиц 
МКУ ЖУ по заключению муниципаль-
ных контрактов при отсутствии соглаше-
ния о финансировании мероприятий про-
граммы переселения граждан в случае 
обращения поставщиков в судебные ин-
станции по взысканию неустойки за не-
своевременную оплату приведут к ущер-
бу муниципальному образованию «Город 
Орел» не только по взысканию неустоек 
в общей сумме 401,38 тыс. рублей, а также 
пеней и судебных издержек, так как дан-
ные расходы возмещаются исключитель-
но из средств бюджета города Орла», за-
ключает КСП.

Как видим, аудиторы квалифициро-
вали действия чиновников администра-
ции города Орла как «недобросовест-
ные» и «неразумные», а также выявили 
факт, указывающий на коррупцию при 
покупке муниципалитетом одной из квар-
тир в Орле. Остаётся дождаться реакции 
правоохранителей.

Ольга РОЖДЕСТВИНА

Прокуратурой Орловской обла-
сти проведена проверка по акту КСП 
г. Орла о результатах контрольно-
го мероприятия по вопросу эффек-
тивности управления и распоряже-
ния МКУ «Жилищное управление 
г. Орла» муниципальными жилыми 
помещениями.

аудиторами в деятельности муни-
ципального учреждения выявлены на-
рушения при ведении бухгалтерского 
учета и отчетности, требований бюд-
жетного законодательства, законода-
тельства в сфере закупок.

Установлено, что должностными 
лицами администрации г. Орла над-
лежащий контроль за деятельностью 
учреждения должным образом не 
осуществлялся.

По указанному факту прокура-
турой Советского района г. Орла мэ-
ру г. Орла внесено представление об 
устранении нарушений федерально-
го законодательства.

Материалы проверки прокуратура 
направила в УМвд России по г. Орлу, в 
настоящее время проводится процес-
суальная проверка. 

По информации 
прокуратуры области

Как израсходовать миллиард. 
Инструкция по применению
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Лишняя земЛя?
Всего у ОГАУ земель сельхозназначения 

около 5200 га. Есть даже специальные опыт-
ные поля площадью около 70 га для проведе-
ния агрономических опытов и прочих экс-
периментов. Все они находятся в селе Лав-
рово Орловского МО, а управляет ими спе-
циальное подразделение вуза – НОПЦ 
«Интеграция». НОПЦ расшифровывает-
ся как научно-образовательный производ-
ственный центр. И работают там реально 
опытные люди – агрономы, животново-
ды, механизаторы и т.д. Это они удобряют, 
сеют, выращивают, убирают и продают на 
благо вуза. И учат студентов, как надо рабо-
тать с землёй. Нормальная такая практика.

 Но в прошлом году вдруг выяснилось, 
что некоторые поля для ОГАУ как бы лиш-
ние. Что-то даже заросло сорняками и де-
ревцами. И ректор Масалов придумал: на-
до отдать часть земли людям со стороны. За-
думано – сделано. И на портале госзакупок 
19 апреля 2022 года появилось удивительное 
объявление №32211326744. Суть, если ко-
ротко, проста: ОГАУ ищет предпринима-
теля, который бы согласился взять его зем-
лю – не всю, но и немало – 693,45 га. Объ-
ект закупки: «Оказание услуг по возделыва-
нию почвы и выращиванию культур яровой 
пшеницы и подсолнечника, для организа-
ции учебного процесса студентов соглас-
но учебному плану и использование полу-
ченных сведений в научном процессе». На-
чальная цена контракта – 41 833 332 руб. 
40 коп. То есть более 41 млн. Место оказа-
ния услуги: подразделение университета 
НОПЦ «Интеграция» в с. Лаврово на полях 
№ 53, 54, 55.

В контракте не было написано, но уда-
лось выяснить:

– участок №53 – это 186 га, в 2019 го-
ду вуз выращивал здесь озимую пшеницу, 
в 2020-м – гречиху, в 2021-м участок был 
под парами;

– участок №54 – это 345 га, в 19-м го-
ду его засеивали озимой пшеницей, в 20-м 
и 21-м был под парами;

– участок №55 – это 162 га. По исполь-
зованию он аналогичен участку №54.

То есть ОГАУ предложил частнику до-
статочно хорошую землю, обещавшую 
хороший урожай. Зато сам засеял такие 
участки, которые явно не способствовали 

появлению сельскохозяйственных рекор-
дов. Например, работники НОПЦ расска-
зывают, что на участки № 18, 19, 20, 21, 22, 
23 несколько лет не вносились удобрения. 
Тем не менее на них всё равно посеяли ози-
мую и яровую пшеницу. Впрочем, это уже 
другая история.

Победителем закупки 11 мая 2022 года 
стал единственный участник – ООО «Зер-
новые продукты» в лице руководителя За-
харова Игоря Валерьевича. Он один захо-
тел за один сезон заработать 41 млн. Мало 
у нас желающих за сезон получить миллио-
ны. Один на всю область нашёлся.

мнимая аренда?
Техническое задание закупки и юриди-

ческое сопровождение этой сделки на про-
тяжении всего периода осуществляли два 
юриста – Светлана Савенкова и Владислав 
Казьмин.  Чтобы было понятно: Светлана 
Савенкова является начальником Управле-
ния правовых и земельно-имущественных 
отношений ОГАУ. В её подчинении на тот 
момент находился и отдел закупок, началь-
ником которого был тот самый Владислав 
Казьмин, который де-факто под её руко-
водством и готовил этот контракт. Интерес-
ное совпадение: именно эта юристка на мо-
мент проведения закупки работала ещё и у 
единственного участника и победителя тор-
гов (ООО «Зерновые продукты»/ООО ТЗК 
«Зерновые продукты») – во всяком случае 
так утверждает в то время главный бухгал-
тер ОГАУ Оксана Филимонова, написавшая 
заявление в прокуратуру Орловской обла-
сти и региональное Следственное управле-
ние СК РФ, сообщив правоохранителям о 
мнимой аренде. В заявлении также указано, 
что Савенкова даже получала там зарплату 
и представляла интересы ООО по делам в 
Арбитражном суде Орловской области.

 Когда такое происходит, невольно на-
чинаешь сомневаться в добрых намерени-
ях фигурантов сделки – под добрыми в 
данном случае понимается государствен-
ный интерес. Вот и по оценке Филимоно-
вой, этот контракт являлся прикрытием до-
говора скрытой аренды федеральной зем-
ли. Для чего? Всё просто. После проведе-
ния необходимых работ на федеральной 
земле ООО «Зерновые продукты» там по-
сеяло яровую пшеницу на площади 348,34 

га, подсолнечника – на 345,11 га и сняло 
урожай. Правда, по документам очень ма-
ленький, ниже среднеобластного. Кото-
рый – по документам – отдали ОГАУ, а 
потом у ОГАУ же купили и продали. Ясное 
дело, не в убыток себе.  В сделке по прода-
же урожая фигурирует ООО ТЗК «Зерно-
вые продукты», учредителем которого явля-
ется всё тот же Игорь Валерьевич Захаров. 
При этом Филимонова указывает: «…сколь-
ко фактически тонн уехало с полей напря-
мую на элеватор ООО «Зерновые продук-
ты», проверить … невозможно. Насколько 
мне известно, все цифры выводились после 
выполнения контракта». То есть, какой был 
на самом деле урожай – неизвестно.

На языке юристов всё это очень похо-
же на мнимую сделку. (ст. 170 п. 2 ГК РФ). 
При этом аренда федеральной земли – под 
любым предлогом – запрещена Уставом 
ОГАУ (пункт 6.5), а сдача в аренду прочего 
имущества возможна только с разрешения 
учредителя, то есть министерства.

Впрочем, где вы видите в бумагах слово 
«аренда»? Никакой аренды! Обучение сту-
дентов – благое дело! Не забываем, что это 
все задумывалось для «организации учеб-
ного процесса студентов согласно учебно-
му плану и использование полученных све-
дений в научном процессе».

Кто Кого чему научиЛ?
«Но почему ректор Масалов не захотел 

организовывать учебные процессы студен-
тов на полях, которые обрабатывает сам 
университет, зачем для этого он пригласил 
стороннюю организацию, да ещё за такие 
сумасшедшие деньги? – спрашивает Фи-
лимонова. – В контракте сказано: «испол-
нитель обеспечивает присутствие студенче-
ских групп Заказчика (под контролем пре-
подавателя) на всех этапах оказания услуг 
для обучения технологическим процессам в 
образовательных целях». Однако ни на од-
ном этапе ни студентов, не преподавателей 
не присутствовало.

Согласно техническому заданию (прило-
жение № 1 к аукционной документации) – 
«в процессе выполнения всех работ Испол-
нитель обязан письменно заблаговремен-
но уведомить представителя Заказчика для 
его присутствия на всех этапах оказания 
услуг». Этого никогда не делалось, ни пись-
менно, ни устно, потому что университет 
не планировал присутствие представите-
лей на каком-либо этапе. И вообще ректор 
Масалов запретил даже «смотреть» в сторо-
ну этих сданных в аренду полей. В то время, 

когда на полях ОГАУ находились учётчики-
студенты в каждом комбайне, в каждой ма-
шине и на весовой, на «арендованных» по-
лях творилось непонятное. Сколько вноси-
лось семян, удобрений, средств защиты рас-
тений и т.д., проверить было невозможно», 
– пишет в заявлениях Филимонова. 

СтахановСКий подвиг 
иЛи жуЛьничеСтво?
Заявления экс-главный бухгалтер напи-

сала и в Орловское УФАС. Правда, там ак-
цент сделан на ином. Филимонова делает 
вывод о том, что изначально организатор 
аукциона – ОГАУ – создал условия, кото-
рые были просто неприемлемы для участия 
в нём, оттого никто и не захотел в одноча-
сье стать миллионером. Так, извещение о 
проведении аукциона было размещено 19 
апреля 2022 года, последняя дата подачи за-
явок – 5 мая.  При этом в приложении №1 
к техзаданию было указано, что дискование 
почвы, протравка семян, внесение удобре-
ний и посев должны были быть проведены 
в мае. Более того, договор с единственным 
участником аукциона – ООО «Зерновые 
продукты» был заключён лишь 23 мая. То 
есть победитель должен был провести все 
требуемые агротехнические работы даже 
не за месяц, а за 9 дней! Естественно, это 
невозможно. Если, конечно, заранее всего 
этого не сделать. И понятно, почему больше 
никто не заявился на аукцион, который из-
начально давал более 41 млн рублей. 

«Прошу признать факт нарушения 
ВГБОУ ВО «ОГАУ им. Н.В. Парахина» части 
1 ст. 17 ФЗ «О защите конкуренции», выра-
зившегося в установлении в документации 
аукциона невыполнимых требований. При-
знать факт нарушения… пункта 1 части 1 ст. 
17 Закона «О конкуренции», выразившего-
ся в заключении соглашения с ООО «Зер-
новые продукты», – просит Филимонова.

Заявления написаны буквально на днях. 
Приняты и в СУ СК РФ по Орловской обла-
сти, и в прокуратуре области, и в региональ-
ном УФАС. По сведениям «ОрелТаймс», в 
надзорном ведомстве уже приступили к 
проверке. Посмотрим, как сработает пра-
воохранительная система. Не менее инте-
ресно, что об этом думают переизбранный 
губернатор и профильное министерство.

евгений Кузнецов
источник: https://oreltimes.ru/

programs/analitics/rektor-orlovskogo-
agrarnogo-universiteta-otvetit-za-
somnitelnyj-aukcion-s-federalnoj-zemljoj/ 

Источник: «ОрелТаймс»

«ОрелТаймс»: Ректор Орловского аграрного 
университета ответит за сомнительный 
аукцион с федеральной землёй

земля! Как много в этом слове! еще лет 30 назад она в орловской области сто-
ила копейки. паи отдавались за мешок картошки. а теперь выращивание зерна 
– один из самых прибыльных бизнесов.  за землю идёт драка, ею дорожат. тем 
паче что её не хватает для всех желающих.

понятное дело: у частника землю не выпросишь. а у бюджетника? задумались? 
вот то-то и оно. Эта история про орловский аграрный университет и его земли. 
Федеральные. те, которые ему отведены для обучения студентов уму-разуму – 
вуз-то аграрный, надо учить не только по книжкам, но и на практике. 
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ВРЕМЯ СОБИРАТЬ БУМЕРАНГИ           
Этот материал постоянный чита-

тель и внештатный автор «Орловской 
среды-плюс» жительница Залегощи 
Светлана Васильева прислала в редак-
цию примерно за месяц до триединого 
дня выборов. И опубликовать его ранее 
мы не могли, дабы не нарушать нор-
мы законодательства о предвыборной 
агитации. Поэтому публикуем теперь, 
когда выборы прошли, а губернатор 
Клычков, как остроумно заметили на-
ши коллеги из «ОрелТаймс», остался. О 
нем – бывшем и настоящем губернато-
ре Клычкове и о его выборах и пишет 
Светлана Васильева в своей статье, не 
потерявшей актуальности и в поствы-
борный период. Единственное, что мы 
изменили, это будущее время на про-
шедшее в первом абзаце. 

	
В	России	прошел	единый	день	голо-

сования.	И	в	нашей	Орловской	обла-
сти	тоже.	В	разных	регионах,	на	раз-
личных	уровнях	люди	 отдавали	голо-
са	за	депутатов	сел,	районов,	городов	и	
областей.	Где-то	избирали	мэров,	где-то	
губернаторов.

Не	миновала	и	Орловщину	чаша	сия.	
Трое	претендентов	выставили	свои	кан-
дидатуры	 на	 суд	 электората.	 Для	 нас	
подходит	распространенный,	к	сожа-
лению,	вариант,	когда	финишный	ре-
зультат	известен	уже	на	старте.	Интри-
га	и	политическая	борьба	исключены	в	
принципе.	А	жаль,	так	бы	хотелось	по-
развлечься!	Впрочем,	до	недавнего	вре-
мени	без	выборов	первых	лиц	краев	и	
областей	прекрасно	обходились,	глав	
регионов	назначал	своим	указом	Пре-
зидент.	 И	 волокиты	 было	 меньше,	 и	
деньги	экономились.	И	снимал	он	неу-
годных	также,	в	один	клик.

Но	решение	поиграть	в	демократию	и	
волеизъявление	народа	победило.	Хотя,	
какое	это	волеизъявление,	когда	«одо-
брямс»	определенной	кандидатуры	оз-
вучено	на	всех	уровнях	власти	и	чинов-
ничество	сделало	стойку	в	нужном	на-
правлении.	А	народ?	Да	что	народ,	он	
всегда	на	стороне	большинства.	Еще	со	
времен	Палеолита.

И ЭТО ВСЕ О НЕМ
Угадайте	с	трех	раз,	о	ком:	профес-

сия	–	юрист;	деятельность	–	государ-
ственный	деятель,	политик;	в	настоя-
щее	 время	 –	 губернатор	 Орловской	
области;	возраст	–	43	года;	в	2000	го-
ду	окончил	Калининградский	юриди-
ческий	институт	МВД	России	и	два	го-
да	проработал	по	специальности	в	уго-
ловном	розыске.	В	21	год	вступил	в	ряды	
КПРФ	(осознанный	выбор,	если	учесть,	
что	отец,	технарь	по	образованию,	зани-
мал	должность	первого	секретаря	Цен-
трального	райкома	ВЛКСМ,	секретаря	
по	пропаганде	и	агитации	бюро	обкома	
комсомола).

Но	сын	пошел	дальше	–	работая	с	об-
ращениями	граждан	в	партийной	обще-
ственной	приемной,	прошел	путь	до	за-
местителя	руководителя	юридической	
службы	КПРФ.	Представлял	интересы	
партии	во	ВЦИК	и	Верховном	суде	Рос-
сии.	В	2004	году	получил	второе	высшее	
образование,	окончив	Российский	уни-
верситет	инноваций	по	специальности	
«Политтехнология».	Через	два	года	не	
прошел	в	депутаты	Калининградской	
областной	 Думы,	 зато	 бонусом	 стала	
должность	старшего	референта	аппа-
рата	фракции	КПРФ	в	Госдуме.

И	вновь	не	прошел,	теперь	уже	в	де-
путаты	Госдумы	V	созыва	по	партийно-
му	списку	КПРФ	в	2007	году.	Зато	стал	
членом	ЦИК	России,	и	выборные	тех-
нологии	 изучил	 досконально.	 Не	 те-
ряя	времени	зря,	получил	уже	третье	
высшее,	 окончив	 очно-заочное	 отде-
ление	Дипломатической	академии	Ми-
нистерства	 иностранных	 дел	 России	
по	 специальности	 «Международные	
отношения».

В	тот	же	период	был	избран	членом	
ЦК	КПРФ.	Позже	стал	членом	президи-
ума	ЦК	КПРФ,	секретарем	Московского	

городского	комитета	КПРФ,	а	кроме	то-
го	–	советником	председателя	ЦК	Ген-
надия	 Зюганова.	 Блистательная	 по-
литическая	 карьера	 для	 36-летнего	
коммуниста!

	 А	вот	с	выборами	не	везло,	опять	
же	в	Госдуму	–	в	2016	году	депутатский	
мандат	взмахнул	крылами	и	улетел.	Хо-
тя,	чтобы	быть	объективными,	вспом-
ним,	что	в	2011	году	с	депутатством	по	
спискам	партии	все	сложилось.	Но	наш	
герой	от	мандата	отказался,	оставшись	
депутатом	Мосгордумы.

	 Вот	 о	 последнем	 месте	 служ-
бы	хотелось	бы	сказать	поподробнее.	
В	2009	году	случилось	избрание	(опять	
же	по	спискам	КПРФ)	в	Московскую	
городскую	думу,	а	затем	в	2014	году	и	
переизбрание.	В	Мосгордуме	являлся	
руководителем	фракции	КПРФ,	также	
возглавлял	комиссию	по	делам	обще-
ственных	объединений	и	религиозных	
организаций.	Входил	в	состав	комиссии	
по	градостроительству,	государствен-
ной	 собственности	 и	 землепользова-
нию;	по	законодательству,	регламенту,	
правилам	и	процедурам;	объединенной	
комиссии	Мосгордумы	и	Московской	
областной	думы	по	координации	зако-
нотворческой	деятельности	по	город-
скому	хозяйству	и	жилищной	политике.	

Работа	в	общем-то	не	такая	пыльная.	
Законотворческая,	не	кирпичи	таскать	
и	не	землю	пахать	–	а	только	указы-
вать	на	бумаге	для	других,	как	это	все	
делать	надо.	Но	тут	взыграло	ретивое!	
Политик	почувствовал	в	себе	деловую	
хозяйственную	хватку.	Решил	самоут-
вердиться	как	руководитель	большого	
аппарата	самого	большого	города	Рос-
сии	–	в	начале	2017	года	заявил,	что	на-
мерен	принять	участие	в	выборах	мэра	
Москвы	в	2018	году!

О	ком	же	это	я	все	пишу-пишу,	а	ин-
тригу	 не	 раскрываю?	 Конечно	 же,	 о	
нашем	многоуважаемом	Андрее	Евге-
ньевиче	Клычкове.	И	все	это	без	иро-
нии,	без	передергивания	фактов.	Дан-
ные	взяты	из	свободного	доступа,	в	ос-
новном	из	Википедии,	кого	интересует	
источник.

Другой	источник	подхватывает	и	раз-
вивает	тему:	узнав	о	таком	смелом	за-
явлении	 молодого	 амбициозного	 по-
литика,	Президент	Владимир	Путин	и	
премьер-министр	на	то	время	Дмитрий	
Медведев	поговорили	с	ним	в	спокой-
ной	обстановке	и	предложили	попробо-
вать	свои	силы	на	должности	губерна-
тора	Орловской	области.	К	тому	време-
ни	зарвавшегося	Потомского	следовало	

срочно	сменить	на	посту.	Вот	и	состоял-
ся	сначала	врио,	а	через	год	губернатор	
Андрей	Клычков.

ПОЛИТИК ИЛИ ХОЗЯЙСТВЕННИК?
Честно	скажу,	я	восхищаюсь	полити-

ческим	нюхом,	желанием	учиться,	цеп-
костью	и	пробивными	способностями	
нашего	губернатора.	По	возрасту	он	ро-
весник	моего	младшего	сына	(старше	
всего	лишь	на	несколько	месяцев).	И	я	
хотела	бы	иметь	такого	сына.	Или	пле-
мянника.	И	гордилась	бы	его	успехами,	
и	рассказывала	бы	о	нем	всем	родным	и	
знакомым.	Но	вот	парадокс,	я	бы	не	хо-
тела	такого	губернатора!	Как	Москва	не	
хотела	бы	заполучить	такого	мэра.	Вот	
представьте	на	минуту	нашего	Клычко-
ва	на	месте	их	Собянина?!	А	что	вы	улы-
баетесь	и	машете	руками?	Почему	сто-
лице	везет,	а	нам	не	очень?

Откликнувшись	на	предложение	вы-
сокой	должности,	Андрей	Евгеньевич	в	
одном	из	интервью	заявил,	что	это	ста-
ло	для	него	в	определенной	степени	не-
ожиданным:	«Это	дополнение	ценное,	
которого,	может	быть,	и	не	хватало.	Я	
рассматриваю	данный	вопрос	не	как	по-
кидание	Москвы,	попытку	ее	бросить,	а	
как	дополнительный	вызов,	который	я	
попытаюсь	реализовать».	И	еще:	«Пре-
зидентская	кампания	–	это	уровень	не	
для	меня,	в	отличие	от	выборов	мэра.	
Важным	и	существенным	моментом	яв-
ляется	то,	что	у	меня	есть	какая-то	узна-
ваемость	и	какая-то	репутация».

Вот	 так	 вот,	 нежданно-негаданно,	
многострадальная	Орловская	область	
заполучила	себе	в	первые	лица	чело-
века,	о	котором	вначале	пишут	как	о	
политике	и	государственном	деятеле,	
а	потом	уже	как	о	губернаторе.	И	как	
дополнение,	конечно	же	несуществен-
ное,	но	интересное	–	в	апреле	2021	го-
да	стало	известно,	что	Андрей	Клычков	
решил	получить	ученую	степень.	Пи-
шет	диссертацию	на	тему	взаимодей-
ствия	парламентских	партий.	Прозор-
ливый	 шаг.	 Со	 всеми	 вытекающими.	
При	смене	главного	партийного	руко-
водства	это	зачтется.	Место	Зюганова	
когда-никогда,	но	освободится,	и	пусто	
оно	не	останется.	Таков	закон	природы	
и	истории.

Пытливый	 и	 неравнодушный	 чи-
татель	 поинтересуется,	 почему	 же	 я	
с	 некоторой	 предвзятостью	 и	 крити-
кой	отношусь	к	деятельности	нынеш-
него	губернатора?	Да	потому,	что	моя	
семья	 проживает	 в	 Орловской	 обла-
сти,	и	я	не	по	газетным	страницам	или	

телевизионным	репортажам	вижу,	чем	
и	как	мы	существуем.	Что	было	наме-
чено?	Что	исполнено?	Какие	обещания	
продублированы	спустя	пять	лет?	Пото-
му	что	под	управлением	областного	ап-
парата,	возглавляемого	Андреем	Клыч-
ковым,	мы	пережили	пандемию.	Нача-
ло	СВО	на	Украине.	

И	живем	сейчас	в	трудах,	заботах	о	
хлебе	насущном,	с	недостойными	пен-
сиями,	разоренной	медициной,	ростом	
цен	на	все	и	вся.	И	вновь	слышим	уба-
юкивающие	 обещания,	 видим	 гостей	
из	высших	органов	государства,	кото-
рым	все	нравится,	и	все	их	устраивает	
в	нашей	далеко	не	устроенной	жизни.	
А	возможно	что-то	и	не	очень	нравится.	
Но	поступило	указание	–	резких	дви-
жений	не	делать,	лошадей,	где	можно,	
на	переправе	не	менять,	обстановку	не	
накалять.

Опять	 же	 многоуважаемый	 губер-
натор	был	объявлен	«Человеком	года	в	
Орловской	области»	в	прошлом,	2022	го-
ду.	За	него	проголосовали	49,21%	участ-
ников	публичного	опроса.

						
ОБЕЩАННОГО ТРИ ГОДА ЖДУТ.
МЫ ЖДАЛИ ПЯТИЛЕТКУ
В	июне	2018	года	Орловское	област-

ное	отделение	КПРФ	на	своей	конфе-
ренции	официально	выдвинуло	Клыч-
кова	кандидатом	на	должность	губер-
натора	на	предстоящих	досрочных	вы-
борах.	Тот,	в	свою	очередь,	предложил	
«10	губернаторских	программ»	по	ис-
правлению	социально-экономической	
ситуации,	реализация	которых	уже	на-
чалась	на	Орловщине.	Старшее	поколе-
ние	наверняка	помнит,	что	была	такая	
статья	Сталина,	называвшаяся	«Голово-
кружение	от	успехов».	Так	вот,	это	при-
мерно	из	той	же	оперы.	Только	вчитай-
тесь	и	вдумайтесь	в	эти	строки:	«Орлов-
цы	заслуживают	достойной	жизни.	Для	
меня	приоритетным	вопросом	являет-
ся	повышение	качества	жизни	каждо-
го	жителя	области.	На	прошлой	неделе	
запущен	проект	«Губернаторский	кон-
троль»,	это	не	просто	дань	моде,	краси-
вый	автобус	с	яркой	надписью.	Это	воз-
можность	решать	реальные	злободнев-
ные	проблемы,	с	которыми	обращаются	
к	власти	жители	региона.	Уже	совершен	
ряд	поездок».	

Нашла	я	в	соцсетях	картинку	с	этой	
бутафорской	машинкой.	Усаживались	
на	мягкие	сиденья	профильные	руково-
дители	(допустим,	по	проблемам	ЖКХ,	
или	энергоснабжения,	или	транспорта),	
депутаты	горсовета,	члены	обществен-
ной	палаты,	журналисты	и	даже	сам	А.	
Клычков	и	ехали	на	место,	откуда	по-
ступил	сигнал.	Беседовали	с	жителями,	
воочию	обследовали	проблему,	предла-
гали	наказать,	кого	следует.	Разрулива-
лась	ситуация	или	нет,	то	неведомо.	А	
вот	то,	что	после	«ряда	поездок»	идея	
засохла	на	корню,	это	точно.	«В	ручном	
режиме	разобраться	с	конкретными	бо-
левыми	точками»	запала	не	хватило.

Следующие	пункты	и	программы:
–	развитие	экономики,	поддержка	

промышленности	 и	 сельского	 хозяй-
ства,	малого	и	среднего	предпринима-
тельства	(«вводим	проектное	управле-
ние»).	Одно	хочу	заметить	по	этому	по-
воду:	в	ходе	«поддержки»	у	нас	в	Зале-
гощи	закрылся	единственный	на	весь	
район	хлебозавод;

–	борьба	с	коррупцией.	Доборолись	
до	 того,	 что	 каждое	 крупное	 начина-
ние,	будь	то	стройка,	закупка	оборудо-
вания,	реконструкция	объекта	или	даже	
его	проектирование	–	не	обходится	без	
хищений	средств	в	крупных	размерах.	
И	далее	многомесячные	расследования,	
выяснения:	кто	виноват	и	что	делать?
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ВРЕМЯ СОБИРАТЬ БУМЕРАНГИ           
– программа «Реальные инвести-

ции». С ними-то что не так? Да не при-
влекателен наш регион для крупного ка-
питала. Основной слой сливок снимают 
центральные мегаполисы, Орловщине 
достается лишь сыворотка от молока. 
Ровно 5 лет назад врио перед выбора-
ми обещал: «На следующей неделе мы 
подписываем инвестиционное соглаше-
ние. Начнется строительство Западно-
го обхода Орла. Это позволит снизить 
нагрузку на город». Прошло 260 недель. 
Где обход? Так и стоим мы в пробках, 
проклиная, угадайте кого!

– программа благоустройства дворо-
вых территорий. Хороша программа, не 
поспоришь. Только территорий-то ты-
сячи, а попадают под благоустройство 
единицы. Многие десятки лет требуют-
ся для заметной картины истинного бла-
гоустройства. А так получается разма-
зывание одного кусочка масла по деся-
ти булкам хлеба;

- дороги. Ну это вообще российская 
беда, и лозунг «Ударим автопробегом 
по бездорожью и разгильдяйству» тут 
бессилен. Особенно в нашей области, 
пока латают дыры и ставят заплаты на 
межпоселенческих дорогах, централь-
ные трассы в хлам разбиваются каж-
дый сельхозсезон тяжеловозами. И они 
вновь просят ремонта. Даже принима-
лась особая программа «Стандарт до-
рожных работ. Объемы и качество». 
При утверждении ее из уст первого ли-
ца области прозвучало: «И тут важна 
роль «Губернаторского контроля», мы 
будем стоять над душой у каждого ис-
полнителя, пока не добьемся соблюде-
ния всех нормативных требований кон-
тракта. Будем контролировать каждый 
метр и каждый рубль». Итог? Где они, 
эти метры? И куда ушли рубли?

– «Ответственный застройщик» – 
так называлась опять же спецпрограм-
ма, которая «Кардинально решит про-
блему переселенцев из ветхого и ава-
рийного жилья даже в условиях отсут-
ствия федеральных средств»! Смелое и 
необдуманное заявление. Куда мы без 
вышестоящего финансирования?! А вот 
вам свежие данные, опубликованные в 
газете «АиФ» № 23 за июль этого года: 
«Люди вынуждены ютиться в строении 
1917 года постройки, которое ни разу 
капитально не ремонтировалось, ждут 
заветных квартир семь лет. На видео, 
которое опубликовал сайт «ОН», огром-
ные щели в стенах и осыпающаяся кир-
пичная кладка. «Сначала в 2018 году нам 
должны были дать новое жилье, но пе-
ренесли срок, а теперь мы вообще пред-
последние в очереди – на август 2025 
года», – рассказал один из жильцов. 
Комментарии, я думаю, излишни?!

– вот еще интересная программа 
«Народный бюджет»: «Жители будут 
сами контролировать ход работ по этой 
программе. В следующем году заплани-
ровано увеличить «Народный бюджет» 
в два раза.

Были еще обещания построить пи-
томник для бродячих животных. Так и 
остался он на бумаге. Были потуги от-
править в плавание многострадальный 
«Титаник», область даже посетили по 
этому поводу ну о-о-очень важные и от-
ветственные лица. Увы, это грандиозное 
мероприятие потерпело крах.

И много еще чего можно было бы пе-
речислить обещанного и не сделанно-
го. В те памятные предвыборные дни 
курьеры разносили глянцевый буклет 
с программой Клычкова по всем квар-
тирам Орла. И многие ведь ему верили. 
Создается такое впечатление, что губер-
натор пообещал нам торт, а дал ириску!

Возьму на себя смелость привести два 

высказывания, прозвучавшие в канун 
выборов: «А. Е. Клычков обладает таки-
ми качествами, как человечность, не-
равнодушие, стремление помочь людям. 
Андрей Евгеньевич – человек с неза-
пятнанной репутацией, который борет-
ся с коррупцией и не даст разворовать 
областной бюджет. И самое главное, у 
него есть реальная программа по воз-
рождению Орловского края» – это пи-
сали в открытом письме депутаты мест-
ных советов, не стану указывать каких 
районов. «Он решает местные пробле-
мы – в этом ему помогут богатый опыт 
работы в Мосгордуме и проведения из-
бирательных кампаний, деловые каче-
ства, ум, открытость, честность, личное 
обаяние. Он нравится простым людям» 
– из выступления В. Н. Иконникова, 
первого секретаря Орловского обкома 
КПРФ.

Газета «Орловская правда» вещала: 
«В Орловской области запущена и ре-
ализуется губернаторская программа 
«Помощь в развитии муниципальных 
образований» – она стала результатом 
поездок по области, встреч с людьми. На 
2018 год заложено более 114 миллионов 
рублей для решения социальных про-
блем: учреждений культуры, социаль-
ного обслуживания, здравоохранения и 
образования». Примером решения за-
явленных проблем может служить так 
и не открытый официально, полуразру-
шенный ДК в Залегощи, не ремонтиру-
емые более 40 лет корпуса больницы, 
разваливающиеся ФАПы.

Вопрос в той же газете накануне про-
шлых выборов: «Вы много ездите по об-
ласти, общаетесь с людьми. И дальше 
планируете быть ближе к народу?» От-
вет: «Это моя принципиальная пози-
ция. Уверен, что работа в правительстве 
должна строиться на основании запро-
сов жителей. Поэтому я продолжу в по-
стоянном режиме посещать предприя-
тия и населенные пункты. Именно в хо-
де таких встреч и поездок становится 
ясно, что нужно делать в первую оче-
редь, чтобы жизнь области стала лучше. 
И очень важно, что добиться этой цели 
можно только сообща».

Ну и решение кадровых вопросов: 
«Предстоит завершить всю работу в 
части утверждения штатного расписа-
ния всех подразделений органов испол-
нительной власти, количество которых 
решено сократить более чем на 30 (!!!) 
процентов. Проблема в сфере управле-
ния – дублирование функций, размы-
тость полномочий. Госаппарат чрезмер-
но раздут, мы должны сэкономить бюд-
жетные средства на его содержание, на-
правив их на другие цели».

 Прекрасные благие намерения, ко-
торым, увы, не суждено было сбыться. 
Напрасно я искала цифры и данные о 
сэкономленных средствах и конкрет-
ном их применении на конкретные це-
ли. Так хотелось задать вопрос лично ав-
тору этих строк, когда он с предвыбор-
ными поездками посетит наш район. Но 
он не посетил.

Информация к размышлению: «За 
последние 20 лет число чиновников уве-
личилось с 3,4 млн человек до 5,7 млн. 
Сегодня 1 чиновник приходится на 60 
человек – это в 5 раз больше, чем в 
СССР».

И ВНОВЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ БОЙ, 
И СЕРДЦУ ТРЕВОЖНО В ГРУДИ
 Не получила я ответа на интересный 

вопрос, неоднократно и настойчиво за-
даваемый мной в ходе «прямой линии» 
в июне по телефону и в официальном 
письме, направленном губернатору в 
начале июля. Звучал он так: «Сколько 

обещаний из предвыборной програм-
мы губернатора Клычкова остались не-
выполненными? Указать конкретно и в 
процентном отношении».

Как в таких случаях говорят, вопрос 
повис в воздухе. Еще есть выражение 
«риторический вопрос», т.е. ответ на 
него не ожидается в силу его крайней 
очевидности. Я также просила расска-
зать, «что хорошего и полезного за го-
ды своего правления Андрей Евгенье-
вич сделал для Залегощенского рай-
она?». Если первый вопрос проигно-
рировали полностью, то на второй я 
получила ответ из районной админи-
страции на трех страницах, из област-
ной – уже на четырех.

Начну с последнего, за подписью за-
мруководителя администрации губер-
натора и правительства Орловской 
области В. Л. Ерохина. Согласитесь, 
должность впечатляющая, но я не ста-
ла беспокоить столь важное лицо сво-
им звонком. Обратилась к исполните-
лю (он обычно маленькими буковками 
указывается на обороте документа).  
А. Н. Малютина, должность – глав-
ный (похоже, в областной администра-
ции работают только главные) специ-
алист управления патриотического (!) 
воспитания.  Про предвыборные обе-
щания губернатора она ничего не зна-
ла («я тогда еще не работала»). И сколь-
ко их не выполнено, тоже не ведала 
(«мы такую статистику не ведем»). Но 
пообещала узнать и перезвонить. Не 
перезвонила.

Зато о том, как расцвел наш район за 
прошедшую пятилетку, она расписала, 
не жалея ярких красок, цифр и фактов 
(чувствуется, что хоть в это время и не 
работала, и со статистикой не дружит, 
но обстановкой владеет). Это письмо 
слово в слово повторяет то, что несколь-
кими неделями ранее я получила из на-
шей местной администрации. И тоже 
хочу обратить внимание на исполните-
ля – заведующая орготделом (ну хоть 
не патриотического воспитания) М. В. 
Котова. Красочную палитру добрых дел 
обозначила именно она. Недаром похва-
лилась 20-летним стажем работы на ад-
министративном посту.

«За пятилетний период Правитель-
ством Орловской области и лично Гу-
бернатором Орловской области А. Е. 
Клычковым оказана огромная помощь 
в повышении качества жизни жителей 
Залегощенского района». Далее кон-
кретно указываются посевные площади 
в аграрном секторе и собранный с них 
урожай, льготные инвестиции и субси-
дии. И все это благодаря неустанным за-
ботам главы области. На мой резонный 
вопрос, что все сельхозпроизводители 
являются предпринимателями, коммер-
ческими организациями и трудятся на 
свой страх и риск, имея немалый ком-
мерческий интерес, и никогда не будут 
работать в убыток, и при чем здесь гу-
бернатор? – последовала реплика: вы 
что, против продовольственной полити-
ки государства?

Да боже упаси, мы-то как раз и не 
против! Пока вы по 20 лет просижива-
ете стулья в кабинетах, мы с мужем вы-
ращиваем до тонны картофеля на сво-
ем огороде, ведрами собираем томаты 
и перцы,  ягоды и фрукты. Ухаживаем 
за курочками. И содержим сельскую го-
стиницу, платим ежемесячно немалые 
налоги в бюджет, чтобы вам было из че-
го получать зарплату. 

И дополнение к теме, из июньско-
го выступления самого губернатора: 
«Орловская область на протяжении не-
скольких лет подтверждает свой статус 
одного из регионов-лидеров в России 

по производству сахарной свеклы. В 
этом году объемы заготовки сахарной 
свеклы по планам превысят 2 миллиона 
тонн». Цифры хороши, они впечатля-
ют, когда произносятся в высоких свет-
лых кабинетах. Но нам-то что из того? 
Цены на сахарок в магазинах заоблач-
но высоки, дороги разбиты тяжелово-
зами. Или в этом-то и кроется своео-
бразная забота об орловцах, чтобы не 
расслаблялись?

«Значительные финансовые средства 
выделяются району на развитие инфра-
структуры. За пять лет за счет средств 
Дорожного фонда Орловской области 
отремонтировано 17,7 км дорог»! Долго 
смотрела на эту цифру, и никак не мог-
ла осознать –  3,54 километра в год от-
ремонтированных дорог, это много или 
мало?! На весь район?!

«В рамках проекта «Городская сре-
да» муниципальной программы «Фор-
мирование современной городской сре-
ды на территории поселка Залегощь За-
легощенского района на 2018–22 годы» 
отремонтировано 6 дворовых террито-
рий из 68». И опять обращаюсь к циф-
рам: если за 4 года отремонтировано 6, 
то 68 будут отремонтированы за 45 лет! 
Не долговато ли?

Далее упоминаются национальные 
проекты, известные всем: «Жилье и го-
родская среда», «Культура» (очередной 
раз вспомнился наш ДК), «Здоровье» (и 
опять же разваливающиеся здания объ-
ектов здравоохранения и нехватка вра-
чей), квартиры детям-сиротам, газифи-
кация, центры «Точка роста». 

Совершенно согласна, что это нема-
ло, что это важно и жизненно необхо-
димо. Но это все федеральные проек-
ты, казенные деньги, поступающие в 
область целевым назначением. Их по-
лучает не только Орловская область, но 
и все остальные субъекты Федерации. 
А могло бы быть этих средств больше, 
ведь мы голосуем за наших депутатов в 
Госдуме, в Совете Федерации, в област-
ном Совете. Наконец, Зюганов наш зем-
ляк. Он вполне может порадеть за свою 
малую родину. И помочь ей.

Согласно публикациям в прессе и 
сообщениям в соцсетях муссируются 
цифры уменьшения госдолга, увеличе-
ния ВВП и прочие достижения нынеш-
ней власти. Прекрасно, замечательно. 
Это их работа. Это их должностные обя-
занности, опять же, получать и распре-
делять федеральные средства. Область-
то, как предполагалось и обещалось, с 
колен не встала. Получается, что с мо-
лодым партийным и мосгордумовским 
задором Андрей Клычков пять лет на-
зад окунулся в хозяйственные вопросы, 
примерял на себя хомут тяжелого воза 
областных проблем и забуксовал.  Хоро-
ший хозяйственник – это не просто че-
ловек, имеющий много денег, но и хоро-
шо ими распоряжающийся. Применяю-
щий их с толком и по делу.

Да, дорога к пьедесталу в рытвинах и 
колдобинах. Да, время не простое. И ко-
роля делает свита, свита эта оказалась 
слабой и зачастую некомпетентной. Ну 
уж тут винить некого, сам подбирал. И, 
как известно, плохим танцорам всегда 
фаберже мешает. Высокое положение 
– дело добровольное, лестница к не-
му ведет крутая. И обязательства на се-
бя человек должен принимать по силам. 
Иначе дыхания не хватит.  Ведь в знаме-
нателе – судьбы и жизни людей, а не 
просто удовлетворение своих амбиций 
и защита диссертаций.

Светлана ВАСИЛЬЕВА
(Продолжение – 

в следующем номере)



Сразу несколько материалов, посвящен-
ных разным аспектам онкологии – начиная 
от профилактики и заканчивая диагности-
кой и лечением, появилось в орловских соц-
сетях в последние дни. Больше всего на эту 
тему в своем телеграм-канале писал сена-
тор от Орловской области Владимир Кру-
глый. Поскольку Орловская область остает-
ся в числе «антилидеров» по числу смертей 
и выявленных новых случаев новообразо-
ваний, мы решили познакомить читателей 
с наиболее важными моментами публи-
каций заслуженного врача России. К то-
му же и другие орловские медики все чаще 
начинают вести свои собственные блоги. 
Особую ценность в таких ситуациях име-
ют переводы статей из зарубежных науч-
ных журналов. Ведь рядовому обывателю 
тяжело найти информацию в той сфере, к 
которой он не имеет прямого отношения. А 
уж тем более отобрать из огромного потока 
публикаций те, на которые стоит обратить 
внимание. Поэтому помощь медиков в от-
боре материала и переводе научных статей 
с иностранных языков просто неоценима. 

ОнКОнАСтОРОженнОСть 
дОлжнА СтАть нОРмОй
Издание «СенатИнформ» приводит боль-

шой материал, посвященный онконасторо-
женности. Ведь в отличие от большинства 
других заболеваний рак может развиваться 
скрыто и совершенно незаметно для чело-
века, не проявляясь никакими характерны-
ми симптомами. Поэтому, по мнению Вла-
димира Круглого, каждому человеку сле-
дует регулярно проходить профилактиче-
ские мероприятия для раннего выявления 
онкопатологий. 

Между тем исследование, проведенное в 
нашей стране, показало, что не все россия-
не обращают внимание на симптомы, кото-
рые могут свидетельствовать о возможной 
онкологии. Только половина опрошенных 
соглашается послушать врача и пройти кон-
сультацию у онколога. Тем не менее каждый 
третий человек пренебрегает неочевидны-
ми признаками рака. У большинства росси-
ян (69%) мысли о раке вызывают страх, что 
может быть связано с недостаточной осве-
домлённостью и страхом перед этим заболе-
ванием. По результатам исследования, мно-
гие россияне уже имели опыт столкновения 
с онкологическими заболеваниями – лич-
но или через  близких. Страх перед раком 
распространён, особенно среди молодёжи 
(18-24 года): 78% опрошенных признались, 
что ощущают страх при мыслях о раке. Кро-
ме того, часть людей (28%) считает, что рак 
неизлечим. 

И все же большинство россиян обратили 
бы внимание на серьёзные симптомы. На-
пример, при необъяснимом кровотечении к 
врачу обратились бы 93% опрошенных, по-
стоянная боль насторожила бы 91%, а неза-
живающая рана вызвала бы беспокойство у 
90% респондентов.

Менее очевидные признаки рака заста-
вили бы только семь из десяти россиян на-
чать думать о походе к врачу. Если бы у че-
ловека была непреходящая охриплость, то 
75% опрошенных решились бы на этот шаг. 
Также 78% обратили бы внимание на изме-
нения в работе кишечника или мочевого пу-
зыря. Однако каждый третий человек про-
игнорировал бы менее очевидные симпто-
мы, которые могут указывать на рак. Напри-
мер, только 68% обратились бы к врачу из-за 
постоянной слабости, а 32% предпочли бы не 
обращать внимание. Потеря или набор веса 
вызвали бы беспокойство у 63% россиян, но 
37% не рассматривали бы это как повод об-
ратиться к врачу.

Доктор Круглый напомнил, что некото-
рые виды рака могут долго вообще не иметь 

никаких явных признаков. Поэтому так важ-
но проходить диспансеризацию раз в три го-
да в возрасте от 18 до 39 лет включительно, и 
ежегодно в возрасте 40 лет и старше.

«Ранняя диагностика рака у детей также 
критически важна, – цитирует Круглого из-
дание «СенатИнформ». – Родители и врачи-
педиатры несут большую ответственность 
за здоровье детей. Важно обращать внима-
ние на симптомы, такие как опухоли в жи-
воте или мягких тканях, и обращаться к вра-
чу при любых подозрениях».

https://senatinform.ru/news/
rossiyanam_napomnili_o_vazhnosti_
onkonastorozhennosti/ 

ЗдОРОВый ОБРАЗ жиЗни 
ЗАщитит не тОльКО От РАКА
Кстати, все больше орловских врачей на-

чинают вести собственные блоги. И в этом 
аспекте хотелось бы отметить доктора Ев-
гения Искоростинского, который очень ча-
сто переводит статьи по медицине из веду-
щих иностранных журналов. Так, очередной 
его пост был посвящен как раз онкологии, а 
именно связи ранней диагностики и успеш-
ности лечения опухолевых новообразова-
ний. Этот материал очень органично допол-
няет интервью Владимира Круглого. 

В частности, Евгений Искоростинский 
приводит исследование, которое было опу-
бликовано в августе этого года. Материал 
посвящен проверке гипотезы – насколько 
раннее выявление рака позволяет увеличить 
продолжительность жизни. Вывод: в этом 
систематическом обзоре и мета-анализе 18 
долгосрочных рандомизированных клини-
ческих испытаний с участием 2,1 миллио-
на человек (!), скрининг на колоректальный 
рак с помощью ректороманоскопии увели-
чил продолжительность жизни на 110 дней, 
в то время как анализ кала и маммография 
не продлили жизнь.

https://jamanetwork.com/
journals/jamainternalmedicine/
article-abstract/2808648 

исследование говорит о том, что бы-
ло отмечено увеличение продолжительно-
сти жизни на 37 дней при скрининге рака 
предстательной железы с тестированием на 
простатспецифический антиген (ПСА) и на 
107 дней – при скрининге рака легких с ис-
пользованием компьютерной томографии. 
По мнению врача, вывод из этого исследо-
вания следующий: «Даже при своевремен-
ной диагностике продолжительность жизни 
может увеличиться всего на насколько ме-
сяцев, а то и вообще не увеличится. Гораздо 
важнее в этой ситуации уделить внимание 

не поиску болезни (которой у вас может и 
не быть), а изменению привычек. Причем во 
всех сферах жизни – начиная от питания и 
заканчивая образом жизни. (…) Если вы не 
заботитесь САМИ о своем здоровье, пита-
етесь абы как, курите, имеете лишний вес, 
не занимаетесь спортом, то своевременный 
скрининг (что тоже редкость) вас может и 
не спасти. Не ждите чудес от современной 
медицины, заботьтесь о себе сами, причем, 
чем раньше, тем лучше, это не так сложно, 
как может представиться», – резюмирует 
Евгений Искоростинский. https://vk.com/
wall78478443_3328 

Здесь стоит добавить, пожалуй, самую 
существенную деталь: здоровый образ жиз-
ни способен защитить не только от онколо-
гии (шанс получить которую пока еще ниже, 
чем те же проблемы с сердцем), но и от мас-
сы других заболеваний. И совершенно точ-
но не просто продлить вашу жизнь, но и сде-
лать ее более полноценной. 

иммунОтеРАПия – 
ПРОРыВ В лечении РАКА
Еще один пост Владимира Круглого в до-

вольно большом объеме цитирует его кол-
легу – доктора Мясникова. Вводная часть 
материала посвящена страху перед этим за-
болеванием. Многие воспринимают рак как 
приговор без права обжалования. Любой 
обнаруженный на теле (или в теле) узелок 
ввергает в панику и животный страх: а ес-
ли… Между тем автор делает акцент на том, 
что медицина развивается.  И самое выдаю-
щееся открытие в лечении онкологических 
заболеваний за последние 20 лет – иммуно-
логические препараты.

Проблема в том, что по мере роста опу-
холевые клетки становятся как бы невиди-
мыми для защитных иммунных сил наше-
го организма. Бактерию или инородное те-
ло наши лейкоциты, лимфоциты и антитела 
видят, а опухоль – нет. Врачи разработали 
препараты, выводящие опухоль «из тени»! 
Автор приводит подробный пример работы 
одной их трех больших групп препаратов – 
метод цитокиногенетической терапии. «Ме-
тод основан на генетической диагностике и 
применении лекарственных препаратов на 
основе применения Фактора некроза опу-
холи (ФНО) и интерферона гамма. ФНО – 
это особый белок, который вырабатывается 
в нашем организме с целью защиты от чу-
жеродных агентов, в том числе опухолевых 
клеток. Лечение активирует собственную 
иммунную систему человека.   Программа 
лечения подбирается индивидуально после 
анализа на ФНО (фактор некроза опухоли). 
Метод сочетается со всеми стандартными 
протоколами лечения – химиотерапией, 
иммунотерапией, таргетной и лучевой тера-
пией. Уже доказано, что применение цито-
киногенетической терапии в сочетании с хи-
миотерапией увеличивает эффективность 
лечения на 30-40% и снижает токсичность 
на 60% – пациенты забывают о неприят-
ных побочных эффектах. В своей практике 
онкологи наблюдают случаи полного регрес-
са метастазов. Особо отмечу, что в процес-
се лечения, как правило, резко улучшается 
качество жизни. При этом лечение не теря-
ет свою эффективность даже на 3-4 стадиях 
заболевания. Метод также может позволить 
избежать рецидивов болезни», – пишет ав-
тор. Если кого-то заинтересовала тема, то 
подробности вы можете узнать в телеграм-
канале Владимира Круглого. https://t.me/
senatorkruglyi 

ПОмОчь мОжет КАждый
И еще одна информация, которая, навер-

няка, заинтересует наших читателей, была 
опубликована в группе Орловской службы 
крови. Оказывается, у каждого из нас есть 

совершенно реальный шанс спасти жизнь 
одного, а то и двоих неизлечимо больных 
людей! 

Сегодня трансплантация костного мозга 
и гемопоэтических стволовых клеток пери-
ферической крови – один из эффективных 
методов лечения злокачественных заболева-
ний крови и тяжелых состояний, вызванных 
угнетением костного мозга облучением, хи-
миотерапией или действием токсичных ве-
ществ. К нему прибегают тогда, когда стан-
дартная химиолучевая терапия и операции 
недостаточно эффективны, а добиться ре-
миссии заболевания другими путями нель-
зя. В этом случае неправильно работающий 
костный мозг заменяют донорским.

С 1 сентября в России начал работу госу-
дарственный единый регистр доноров кост-
ного мозга и гемопоэтических стволовых 
клеток. В нем зарегистрировано порядка 190 
тысяч потенциальных доноров. Но, по оцен-
кам Федерального медико-биологического 
агентства (ФМБА), их должно быть не менее 
полумиллиона! Подходящим пациенту мо-
жет стать только каждый трехсотый донор. 
Чем крупнее регистр, тем больше шансов 
подобрать в нем генетически совместимо-
го донора для человека, которому необходи-
ма трансплантация костного мозга. https://
vk.com/public183089958 

Ввиду того, что представителям каждой 
национальности присущи определенные ге-
нетические особенности, шанс найти донора 
для трансплантации увеличивается, если по-
иск проводится среди доноров одной попу-
ляции. Почему важно иметь как можно боль-
ше людей в регистре? Просто многие выбы-
вают – кто-то по болезни, кто-то уезжает 
за границу. Регистр не только пополняется, 
но и постоянно сокращается. Может быть, 
именно вы сможете спасти чью-то жизнь, 
так как окажетесь генетическим «двойни-
ком» человека, которому нужна пересадка 
костного мозга. Это донорство безвозмезд-
но и добровольно для донора и финансиру-
ется государством при лечении пациентов.

Потребность в трансплантациях костного 
мозга в нашей стране – более 5 тысяч чело-
век в год. Реальную помощь получают лишь 
5% нуждающихся! В большинстве случаев 
врачи-трансплантологи вынуждены обра-
щаться в зарубежные регистры. Стоимость 
поиска и активации донора за границей – в 
среднем от 20 тысяч евро. В последнее вре-
мя этот процесс существенно осложнился. 
Между тем пересадка костного мозга для 
многих пациентов – единственная возмож-
ность победить болезнь! И именно вы може-
те стать этим шансом на жизнь для другого 
человека!

Чтобы стать донором и спасти жизнь па-
циента, нуждающегося в пересадке костно-
го мозга, необходимо сдать образец крови 
для типирования и заполнить анкету. Это мо-
жет сделать любой здоровый человек в воз-
расте от 18 лет, обратившись на Орловскую 
станцию переливания крови по адресам:

г. Орёл, Наугорское шоссе, д. 2;
г. Мценск, ул. 20 Июля, д. 2а;
г. Ливны, ул. Капитана Филиппова, д. 64а.
Удобнее всего подать заявку на вступле-

ние в Федеральный регистр доноров кост-
ного мозга и гемопоэтических клеток че-
рез личный кабинет на сайте госуслуг. Так 
вы сможете выбрать удобные для сдачи кро-
ви на типирование день, время и адрес. По-
сле того как вы вступаете в регистр доноров 
костного мозга, важно оставаться на связи 
с регистром. В любой момент вам могут по-
звонить и сообщить, что ваш генетический 
близнец найден. Поэтому очень важно, что-
бы ваши контактные данные в регистре бы-
ли всегда актуальны. Не забывайте обнов-
лять адреса и номера телефонов!

Сергей МИЛЯХИН 
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Диагностика или 
здоровый образ жизни?

Владимир КРуГлый



В понедельник Заводской районный 
суд города Орла принял решение об отме-
не постановления о прекращении уголов-
ного дела в отношении мэра города Орла 
Юрия Парахина по статье 285 часть 3 – 
злоупотребление должностными полно-
мочиями. Постановление было вынесено 
следователем СУ СКР по Орловской обла-
сти еще в июле этого года и отменено су-
дом по ходатайству прокуратуры Орлов-
ской области.

Орловское следственное управление 
Следственного комитета уже не в первый 
раз пытается прекратить уголовное дело, 
возбужденное в отношении мэра Пара-
хина по факту нарушений при строитель-
стве дороги по ул. Мира в д. Кондырева 
Орловского муниципального округа. Это 
то самое знаменитое дело о «технической 
ошибке», которое орловские следовате-
ли расследуют с лета 2021 года и никак не 
могут закончить расследование, несмотря 
на то, что в конце того же года Парахину 
уже было предъявлено обвинение. Кстати, 
санкции по данной статье предусматрива-
ют до 10 лет лишения свободы. 

Как сообщается в официальном пресс-
релизе прокуратуры Орловской области, 
«следствием уголовное дело в отноше-
нии указанного должностного лица неод-
нократно прекращалось, последнее про-
цессуальное решение вынесено в июле  
2023 г. (выделено нами. – Прим. ред.).

Не согласившись с позицией следствия, 
прокуратура направила в суд ходатайство 
о разрешении отмены постановления о 
прекращении уголовного дела».

Суд ходатайство первого заместителя 
прокурора Орловской области Ю. Пахол-
кова удовлетворил.

«Ранее, 07.07.2023, СУ СК России по 

Орловской области было принято реше-
ние о прекращении уголовного преследо-
вания в отношении Парахина Ю.Н. в связи 
с отсутствием в его действиях по ремонту 
части центральной дороги в д. Кондырева 
Орловского района Орловской области со-
ставов преступлений, предусмотренных ч. 
1.1 ст. 293 УК РФ (халатность) и ч. 3 ст. 285 
УК РФ (злоупотребление должностными 
полномочиями), - пояснила пресс-служба 
Заводского районного суда. - Ввиду того, 
что с момента принятия органом следствия 
первого решения о прекращении уголов-
ного преследования в отношении Пара-
хина Ю.Н. истёк годичный срок, последу-
ющая отмена аналогичных решений воз-
можна только с разрешения суда в поряд-
ке ст. 214.1 УПК РФ.  

Прокуратура не согласилась с приня-
тым следствием решением о прекращении 
уголовного преследования и ходатайство-
вала перед судом о разрешении его отмены 
с приведением соответствующих мотивов.

Судом принято решение о разреше-
нии отмены постановления следователя 
по приведённым в ходатайстве прокуро-
ра обстоятельствам, подлежащим допол-
нительному расследованию».

Итак, обратим внимание: следователь 
(по всей видимости, это была Надежда Ки-
балина, которая и занималась делом Па-
рахина) вынесла постановление о прекра-
щении уголовного преследования мэра 7 
июля. Это важно, потому что через месяц, 
9 августа, на личном приеме у руководите-
ля Следственного управления Следствен-
ного комитета Петра Юдина побывали 
депутаты Виталий Рыбаков, Руслан Пере-
лыгин, журналисты «Орловской среды-
плюс» и интернет-издания ФЛБ.ру, а так-
же представители общественного движе-
ния «Родной Орел». Тогда заместитель 

главного редактора издания ФЛБ.ру Алек-
сей Богомолов задал Петру Юдину во-
прос, почему было прекращено дело в от-
ношении Парахина. Отвечал на него на-
чальник отдела по расследованию особо 
важных дел Константин Баранов, заявив-
ший, что окончательное процессуальное 
решение по этому делу не принято. (Под-
робнее об этом – в комментарии Алек-
сея Богомолова). Хотя, как мы теперь зна-
ем, дело было уже месяц как прекраще-
но. И все прошло бы, как говорится, вти-
харя, если бы не протест прокуратуры и 
не справедливое решение суда. 

Заметим, у следователей еще есть шанс 
его обжаловать, и почему-то нам кажется, 
что они непременно этим шансом восполь-
зуются – слишком уж Следственный ко-
митет радеет об орловском градоначальни-
ке. На это, кстати, обратил внимание и де-
путат Виталий Рыбаков в своем видео, опу-
бликованном на его странице ВКонтакте. В 
нем депутат рассказывает о другой дороге 
в той же деревне Кондырева, которая, по 
его мнению, также была построена с нару-
шением закона.  

- В ходе встречи с Петром Юдиным я 
был неприятно удивлен тем, что След-
ственный комитет так и не начал рассле-
дование дела о строительстве так называ-
емой «дороги в рай» (это дорога на улице 
Никольской в той же деревне Кондыре-
ва, где находится и незаконно отремонти-
рованная улица Мира. – Прим. ред.) – 
высококачественной дороге в чистом по-
ле, ведущей к единственному дому, дому 
бывшей тещи Парахина, - рассказал Ви-
талий Рыбаков, - в котором Парахин про-
живает со своей бывшей женой за скром-
ные 10 тысяч рублей в месяц. Эта дорога 
была построена аккурат после «техни-
ческой ошибки» Парахина по ремонту 

улицы Мира, являет-
ся ее продолжением, 
при этом строитель-
ство велось одним и 
тем же подрядчиком. 

По моему мнению, 
есть большая вероят-
ность, что эта дорога 
является так называ-
емым откатом за по-
лученные подряды. 
В связи с этим я на-
мерен обратиться в 
Следственный ко-
митет с заявлением 

о совершении преступления, - сообщил 
Виталий Рыбаков.

https://vk.com/vitaliyrybakov?z=video2
07891138_456239259%2Fbb9cf8d4bb6f81d9
6a%2Fpl_wall_207891138 

Остается добавить, что после решения 
суда об отмене постановления о прекраще-
нии уголовного преследования  Следствен-
ный комитет хранит молчание. Ни полков-
ник Юдин, ни подполковник Баранов, ни 
следователь Кибалина не торопятся ин-
формировать общественность о дальней-
шей судьбе дела Парахина и о причинах, 
побудивших следователей его прекратить. 
Нечего сказать?

- 9 авгу-
ста 2023 го-
да я прини-
мал участие 
во встрече 
руководства 
Следствен-
ного управ-
ления След-
ственно-
го комите-
та России по 
Орловской 
о б л а с т и  с 

орловскими депутатами, обще-
ственниками и руководителями 
местных и федеральных СМИ.

Одной из главных тем для 
обсуждения было уголовное 
дело, возбуждённое в отноше-
нии мэра Орла Юрия Парахина 
ещё 30 июня 2021 года по ч. 3 ст. 
285 УК РФ. Расследование это-
го дела Следственным управле-
нием Следственного комитета 
России по Орловской области 
– классический пример воло-
киты и стремления руководства 
управления вопреки интересам 
службы вывести Парахина из 
числа обвиняемых. Следствие 
не менее трёх раз пыталось 
прекратить уголовное дело в 
отношении Юрия Парахина «за 
отсутствием состава престу-
пления», пыталось и разделить 
одно дело на два, и передать в 
прокуратуру для утверждения 
обвинительное заключение в 

отношении «стрелочника» - 
бывшего подчинённого Пара-
хина Вячеслава Селютина. И 
это при том, что обвинитель-
ное заключение по «делу Пара-
хина» было уже практически 
готово, а мэр получил «обвине-
ние в окончательной редакции» 
в декабре 2021 года. 

Доподлинно зная о том, что 7 
июля 2023 года следователь СУ 
СК России по особо важным 
делам вынес постановление о 
прекращении уголовного пре-
следования Юрия Парахина по 
статьям о халатности и превы-
шении должностных полномо-
чий при ремонте дороги в цен-
тральной части деревни Кон-
дырёва, я задал руководителю 
управления вопрос о том, какие 
следственные действия приве-
ли к тому, что уголовное дело по 
ч. 3 ст. 285 УК РФ в отношении 
мэра Орла было прекращено?

Пётр Иванович Юдин, со-
славшись на то, что следова-
тель, ведущая дело, в отпуске, 
переадресовал вопрос руково-
дителю второго отдела по рас-
следованию особо важных дел 
Константину Баранову.

 Константин Николаевич Ба-
ранов – большой мастер ин-
триги, и на мой конкретный 
вопрос о том, почему в отно-
шении Парахина прекратили 
уголовное преследование, он 
ответил так: «Окончательное 

процессуальное решение по де-
лу не принято, то есть как толь-
ко мы по этому делу примем 
процессуальное решение по 
направлению в суд или о пре-
кращении, общественность бу-
дет уведомлена. Пока решения 
окончательного не принято, вот 
что я могу сказать». 

Я напомнил ему о том, что 
дело было разделено на два, но 
полковник Баранов отрицал 
это, хотя у меня на руках был 
протокол совещания 11 января 
2023 года по этому делу, в кото-
ром участвовали и Константин 
Баранов, и Пётр Юдин. В этом 
протоколе был зафиксирован и 
факт разделения дела на две ча-
сти (Парахин – отдельно, Се-
лютин – отдельно), и названы 
номера дел.

Константин Баранов наста-
ивал: «Дела соединены в одно 
производство, и окончательное 
решение пока не принято. Как 
только мы решение примем, об-
щественность мы уведомим».

 Мне тоже пришлось проя-
вить настойчивость: «То есть 
вы в прокуратуру не направ-
ляли решение о прекращении 
уголовного дела в отношении 
Парахина?»

Константин Николаевич Ба-
ранов «выворачивался» вир-
туозно. Вместо того, чтобы от-
ветить на прямой и конкрет-
ный вопрос (а мы с читателями 

сейчас получили официальное 
подтверждение от Заводско-
го районного суда, что уголов-
ное преследование Парахина 
прекращалось), полковник от-
ветил: «Дела в отношении Па-
рахина нет. Есть объединён-
ное дело. Два дела объединены 
в одно производство, я ещё раз 
повторяю». 

Понимая, что большего нам 
от руководителей СУ СК Рос-
сии по Орловской области до-
биться не удастся, и зная, что 
они, мягко говоря, лукавят, 
вводят журналистов, депутатов 
и общественников в заблуж-
дение и недоговаривают (это 
полковники называют «тайной 
следствия») я прекратил даль-
нейшие расспросы.

Любопытно, что буквально 
через полчаса после окончания 
нашей встречи Заводской рай-
онный суд г. Орла принял хо-
датайство прокуратуры Орлов-
ской области, подписанное пер-
вым заместителем областного 
прокурора Юрием Пахолковым. 
Суть его известна: прокуратура 
просила разрешить отмену того 
постановления о прекращении 
уголовного преследования мэ-
ра Орла Юрия Парахина, о ко-
тором так не хотели говорить 
руководители СУ СК России по 
Орловской области. 

Так что же они всё-таки рас-
следуют? Это опять же «тайна 

следствия», но у нас есть обо-
снованные предположения 
относительно этого. В пресс-
релизе суда указано, что было 
прекращено уголовное пресле-
дование мэра «в связи с отсут-
ствием в его действиях по ре-
монту части центральной до-
роги в д. Кондырёва составов 
преступлений». Из дальнейшей 
беседы с руководителями след-
ствия я выяснил, что они се-
годня уже не говорят об ущер-
бе бюджету в 14 миллионов ру-
блей, нанесённом Юрием Па-
рахиным, а склоняются лишь к 
расследованию той части дела, 
в которой фигурирует ущерб в 
1 730 000 рублей. Это стоимость 
376 метров дороги, которая про-
ходит вне населённых пунктов 
и ведёт к дому мэра. 

Скорее всего, следствие пы-
тается занизить сумму ущер-
ба, выйти вместо ч. 3 ст. 285 УК 
РФ на ч. 2 и таким образом дать 
возможность мэру избежать 
лишения свободы и отделать-
ся штрафом. Но теперь, если 
решение Заводского районно-
го суда останется в силе, СУ СК 
России по Орловской области 
снова придётся рассматривать 
14-миллионный ущерб (а это – 
до 10 лет лишения свободы). 

Всё остальное, как обычно, 
это «тайна следствия», кото-
рая, правда, всем очень хоро-
шо известна…
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Будущее нашего города невозмож-
но без должной работы чиновников 
команды Парахина, убеждены депута-
ты Орловского горсовета Константин 
Клёпов и Сергей Елесин. Пока же мы 
не видим этой работы и в настоящем, 
что наглядно продемонстрировали де-
путаты на примере разрушающейся 
улицы им. Розы Люксембург, которую 
не спешит ремонтировать подрядчик 
в рамках гарантийных обязательств.

Депутаты записали видео и указали 
на все недостатки, угрожающие жизни 
и здоровью автомобилистов и пешехо-
дов. Видеоролик опубликован на стра-
ницах Сергея Елесина и Константина 
Клепова  ВКонтакте.

- Выезжая на 
улицу Розы Люк-
сембург, местные 
водители сразу 
стараются занять 
левую полосу, по-
тому что движе-
ние по правой сто-
роне просто опас-
но из-за тотально-
го повреждения 
дорожного полот-
на. После закры-

тия Красного мо-
ста весь трафик пе-
реместился именно 

на эту улицу, состояние которой уже 
тогда вызывало нарекания, - сообщил 
Константин Клёпов.

- Ранее депутаты Справедливой ко-
манды собрали и передали информа-
цию об этом в администрацию города 

Орла на имя мэра 
Парахина и в над-
зорные органы. 
Но на сегодняш-
ний день ремонт 
дорожного полот-
на так и не произ-
веден, а регуляр-
ная заливка тре-
щин битумным 
составом, кото-
рая проводится с 

нарушением, толь-
ко ухудшает ситу-
ацию, - проинфор-

мировал Сергей Елесин.
- Состояние дороги не соответству-

ет нормативам, и это никто не оспари-
вает. Есть акты и даже представление 
прокуратуры в отношении мэра Пара-
хина, а подрядчик - известная автомо-
билистам фирма «ГИАТТ» - не спешит 
выполнять гарантийные обязательства, 
видимо, надеясь протянуть еще год до 
завершения гарантии, - говорит Кон-
стантин Клёпов. 

- Бездействие чиновников в отно-
шении исполнения условий контракта 
подрядчиком наводит на мысль в их за-
интересованности в экономии средств 
этой коммерческой структуры. При 
этом наносится ущерб бюджету горо-
да Орла, а фирма продолжает выигры-
вать тендеры на ремонт новых дорог.

Считаем важным проверить закон-
ность получения таких подрядов, так 
как подрядчик не выполняет существу-
ющие обязательства, а все необходи-
мые документы мы направим в надзор-
ные органы, - заявил Сергей Елесин.

Естественно, девочка испугалась 
столь откровенных поползновений 
взрослого мужчины и в слезах забежа-
ла в здание колледжа в поисках защи-
ты. Пойти за ней в учебное заведение 
любвеобильный гражданин не решился. 
Девушка вызвала такси и, когда подъе-
хала машина, в сопровождении охран-
ника вышла из здания и села в автомо-
биль. В это время на сцене вновь поя-
вился гражданин, ищущий женского 
внимания. Он пытался открыть двери 
авто, однако водитель вовремя их забло-
кировал и резко поговорил с навязчи-
вым «поклонником». После этого граж-
данин ретировался.

В тот же день в отдел полиции по 
Заводскому району г. Орла девушка, 
испытавшая в тот день сильнейший 
стресс, подала заявление, и в ходе его 
проверки стала известна личность «ло-
веласа». Им оказался не кто иной, как 
высокопоставленный сотрудник об-
ластного следственного управления по-
лиции полковник П-в. Который по сво-
ей должности вообще-то обязан пресе-
кать подобные действия, а не наоборот. 
Проверкой происшествия занялись со-
трудники Следственного комитета, ко-
торым предстоит выяснить все причины 

и обстоятельства произошедшего. Наде-
емся, что необходимые меры по отно-
шению к высокопоставленному сотруд-
нику полиции примет и его непосред-
ственное руководство.

Улица Розы Люксембург: подрядчик не спешит 
выполнять гарантийные обязательства

Полковник перепутал колледж с сауной?

Константин 
КЛЕПОВ

Сергей 
ЕЛЕСИН

4 сентября 2023 года в середине дня в здании колледжа Среднерусского инсти-
тута управления случилось пренеприятнейшее происшествие: сюда, еле держа 
равновесие, зашел высокий мужчина примерно лет 50-ти, с лангетом на левой ру-
ке. Как выяснилось, визитер искал бассейн с сауной. Обратив внимание на его не-
трезвое состояние, охранник любезно попросил его покинуть учебное заведение, 
но гражданин ушел далеко не сразу, и то только при помощи охранника. Одна-
ко на этом приключения гражданина не закончились: оказавшись у входа в вуз, 
разгоряченный алкоголем, он стал оказывать недвусмысленные знаки внимания 
17-летней студентке, пытаясь ее обнимать и трогать за «определенные места». 
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